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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Respetará gobierno veda electoral 
Personal de las 54 delegaciones del gobierno federal y de las más de 20 dependencias del 

gobierno del estado se reunieron este jueves en San Pedro Museo de Arte, para hacer 
una evaluación sobre la aplicación de los programas federales y estatales, y para analizar 
los temas urgentes en Puebla, principalmente en materia de seguridad. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Despide SEP a 500 docentes bilingües 
Debido a que la Secretaría de Educación Pública estatal (SEP) canceló el Programa 
Nacional de Inglés en Educación Básica (PNIEB), aproximadamente 500 docentes 
poblanos bilingües se quedaran sin empleo, además denunciaron que les adeudan tres 
meses de salario. (Heraldo) 

   

 

 

Respeto a la ley en la veda electoral  

Delegados y funcionarios estatales aseguraron que serán respetuosos de lo que establece 
el acuerdo del Instituto Federal Electoral sobre lo que se puede hacer y no, en el periodo 
de suspensión electoral. (Síntesis) 

  

 

 

Rivera Pérez: No hemos sido un gobierno ladino 
―A pesar de ser un año de aprendizaje en la capital han pasado cosas buenas, no se llega 

sabiendo todo‖, dijo. ―Entregamos buenas cuentas en rubros como transparencia, 
infraestructura y calidad de vida, en materia de seguridad y colocando las bases para una 

Puebla que sea modelo en desarrollo metropolitano sustentable.‖ (Intolerancia Digital) 
  

 

 

La SGG descarta ingobernabilidad en los municipios 
El titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, calificó como 
natural que grupos se polaricen en los municipios ante el primer año de administraciones 
locales y de cara al proceso electoral del próximo 1 de julio, sin embargo, descartó 
riesgos de ingobernabilidad en la entidad por los conflictos que se presentan en 

Chilchotla, Chilac y Acatzingo y Tlachichuca. (Milenio) 
  

 

 

Pide el TEEP evitar recortes a organismos autónomos 
El presidente del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), Antonio Oropeza 
Barbosa, hizo un llamado al Congreso local y al gobierno del estado a revisar las 

necesidades presupuestales de los organismos constitucionalmente autónomos del estado 

para evitar recortes que dificulten el cumplimiento de sus obligaciones. (La Jornada de 
Oriente) 

  

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

La Secretaría de Seguridad Pública se guardó recursos federales en 2010 
El estado de Puebla incumplió con el gasto en el ejercicio de los recursos del Fondo de 
Aportaciones para la Seguridad Pública de los estados y del Distrito Federal (FASP), ya 

que sólo ejerció el 87.8 por ciento de los 262 millones 611 mil pesos que le fueron 
transferidos por la federación durante 2010. (e-consulta) 

 

 
 
 

 

 

RMV pone en marcha Educación a Distancia en la Sierra Negra  
En la comunidad de Boca del Monte, enclavada en la Sierra Negra de Puebla, en el 
municipio de Ajalpan, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas puso en 
marcha el programa Educación a Distancia, cuya inversión asciende a los 18.3 millones 

de pesos y beneficiará a 32 bachilleratos de siete municipios de la región. (Periódico 
digital) 

  

http://impreso.milenio.com/
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Criticaba a Peña Nieto y ahora dice que trabajará en su proyecto  
En un comunicado de prensa, el ex alcalde poblano Enrique Doger Guerrero, dio a 
conocer que trabajará para el proyecto de Enrique Peña Nieto. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Dependencias y delegaciones respetarán veda electoral  
No obstante, dejan en claro que no van a suspender programas sociales; federación y 

estado nunca acordaron apoyar a panistas, sentencia Fernando Manzanilla. (Imagen 
Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

PAN: Lozano gana candidatura al Senado; se cancela elección 

La elección de candidatos a Senadores por Puebla programada para el domingo quedó 
cancelada y el CEN del PAN decidió que Javier Lozano sea el primero en la fórmula 
desplazando a Augusta Díaz de Rivera. En tanto, sigue el jaloneo para la definición de 
candidatos a diputados plurinominales. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Crecen 23% secuestros 
Durante el último semestre de 2011, el índice de secuestros en el País, a partir de las 
denuncias registradas, repuntó 23.4 por ciento, pese a lo cual las entidades continúan sin 
consolidar las unidades especializadas contra este delito. (Reforma) 

  
 

 
ASF: oculta Congreso partida de 2 mil mdp 

Dos mil millones de pesos ejercidos en 2010 por el Congreso resultaron "inauditables" por 

lo que se desconoce si se ejercieron adecuadamente, señaló la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF). Esos recursos fueron utilizados exclusivamente por las bancadas de los 
siete partidos representados en ambas cámaras. (El Universal) 

 
 

 

 
AMLO “no debe ir tan lejos, sólo a casa”: Ebrard 
Opina que las declaraciones del tabasqueño, respecto a que si no gana las elecciones 

―ahora sí‖ se va a la chingada, muestran que luchará por la Presidencia de la República, 
pero no está obsesionado con el tema. (Milenio)  

  
 

 

Mueve el crimen organizado 5% del PIB mundial 
El monto se equipara a tres veces el valor de la economía mexicana. Seria amenaza al 
sistema financiero y a la seguridad internacional. Llama a reforzar los mecanismos de 

países contra el lavado de dinero. Advierten que el sistema financiero y la seguridad 

global están en riesgo. (La Jornada) 
  
 

 

UIF incumple acción antilavado de dinero  
Los reportes de los reguladores y la UIF presentaron diferencias importantes. La Unidad 
de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda tiene limitaciones legales 
que le impiden atender las recomendaciones a nivel internacional sobre lavado de dinero 

y financiamiento al terrorismo. (El Economista Digital) 
  
 

 

Senado pide a FCH no interferir en elecciones 
El Senado pidió ayer al presidente Felipe Calderón ajustar sus actos a la ley y no interferir 
en el proceso electoral en curso, así como que se abstenga de dar a sus funcionarios, 

incluidos los delegados federales, instrucciones contrarias a esta petición. (Crónica) 
  

 
 

 

El Papa "dará luz" sobre democracia 
En su visita a México del 23 al 26 de marzo, el papa Benedicto XVI "dará luz para que 
vivamos con madurez democrática", sostuvo el obispo de San Cristóbal de las Casas, 

Felipe Arizmendi Esquivel. (Excélsior) 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Sí está en mi escenario buscar ser gobernador de Puebla, reconoce el alcalde Eduardo Rivera 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, señaló que no habrá sometimiento ni sumisión al 
gobierno del estado, como ocurrió en otros sexenios, pues por encima de este tipo de enfrentamientos que 

ocurrieron en el pasado están los intereses de la ciudad de Puebla y de quienes habitan en ella. En una entrevista 
concedida a La Jornada de Oriente este jueves, el alcalde capitalino habló por primera vez de su relación con el 
titular del Ejecutivo estatal, Rafael Moreno Valle. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/si-esta-en-mi-escenario-buscar-ser-goberndor-de-puebla-
eduardo-rivera_id_3633.html  
 

 

 
 
MILENIO  

 El 2011 fue etapa de aprendizaje: Rivera 
Una vez que pasó el ajetreo por el primer informe de gobierno, Eduardo Rivera Pérez comienza a ver hacia el 

futuro y, ante él, asegura que no tiene temor de lo que pueda venir en la etapa electoral que se avecina. Sentado 

en la sala del Archivo Histórico Municipal, el alcalde platica con Milenio Diario sobre los posibles jaloneos que 
derivarán de los intereses entre los panistas, izquierdistas y panalistas que hace dos años lo llevaron a la victoria 
en coalición. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9114104  
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 
 

 
 

EL HERALDO 

 Lara Terrón como Ardelio, justifica la inseguridad  
A un año de haber asumido el cargo como secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara 
Terrón, afirmó que los principales motivos para que los índices delictivos se hayan incrementado en al menos 10 
por ciento durante los últimos 12 meses, son la pérdida de valores, la inestabilidad social y el consumo de 
estupefacientes en jóvenes. En entrevista, el titular de la Ssptm argumentó que la inseguridad en la ciudad de 

Puebla se tiene detectada y se está combatiendo de manera inmediata, pero también se están planteando 
estrategias preventivas a mediano y largo plazo. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42684:lara-terron-como-
ardelio-justifica-la-inseguridad&catid=53:portada  
 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Regresan los Caza Baches 
La Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública del municipio aplicará a finales de febrero una nueva partida 
presupuestal por 60 millones de pesos para dar continuidad al programa ―Caza Baches‖ para atender vialidades 

deterioradas de la capital poblana. Cabe destacar que las lluvias de los últimos dos meses afectaron más 
vialidades que deben ser atendidas en este año, como parte de la continuidad del programa para este año. El 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/si-esta-en-mi-escenario-buscar-ser-goberndor-de-puebla-eduardo-rivera_id_3633.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/si-esta-en-mi-escenario-buscar-ser-goberndor-de-puebla-eduardo-rivera_id_3633.html
http://impreso.milenio.com/node/9114104
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42684:lara-terron-como-ardelio-justifica-la-inseguridad&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42684:lara-terron-como-ardelio-justifica-la-inseguridad&catid=53:portada
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titular del área, Felipe Velázquez Gutiérrez, aseveró que aún hay cuatro cuadrillas atendiendo las denuncias de los 
ciudadanos que hagan la solicitud a través de llamadas al 072. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89956 
 
 
INTOLERANCIA  

 SP reordenará Mercado Unión y atacará delincuencia 
Ante los problemas generados de inseguridad en las inmediaciones del Mercado Unión, el secretario de Seguridad 
Pública del Municipio, Amadeo Lara Terrón aseguró que en próximas fechas se aplicará un dispositivo especial de 

seguridad en la zona así como el atacar el problema de la ventad e productos robados a través del decomiso de 
estos productos si no se comprueba la procedencia lícita de los mismos. Lara Terrón reconoció que el 
ayuntamiento de Puebla no ha logrado ordenar el mercado Unión, donde hace unos días intentaron linchar a unos 
delincuentes. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89920 

 

 
 

CAMBIO 

 Confirma AN acuerdo por diputaciones pluris 
Leonor Popócatl confirmó la cancelación del proceso interno del PAN para elegir a los candidatos a diputados por 
la vía plurinominal y sobre el Senado dijo que ―aún no hay nada oficial‖. La presidenta de la Comisión Electoral 

Estatal informó que este domingo se instalarán casillas en los 16 distritos electorales, aun cuando haya candidato 
único, para ratificar su designación. En entrevista telefónica, la también secretaria particular de Eduardo Rivera 
señaló que su comisión sólo tiene conocimiento de que el proceso para elegir candidatos a legisladores por 

representación proporcional ha sido cancelado, pues ya recibieron copias de la renuncia de los aspirantes. 
(Viridiana Lozano)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-170212-vir-confirma-an-acuerdo-por-
diputaciones-pluris.php 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla, en el camino de las bicicletas 
Puebla busca convertirse en una ciudad más limpia y ecológica mediante la promoción y difusión del uso de la 

bicicleta, como sucede en muchas ciudades europeas. Una de las iniciativas más importantes es el proyecto 
denominado la Gran Vía, el cual cuenta con el apoyo del Gobierno Municipal, y consiste en cerrar la Avenida 
Juárez y Reforma todos los domingos desde las ocho de la mañana hasta mediodía, creando un circuito tanto para 

peatones como para bicicletas. Si no se tiene bicicleta propia se puede pedir una prestada en los distintos 
módulos ubicados en el Zócalo, el Paseo Bravo y la Fuente de los Frailes, con tan sólo presentar una credencial. 
(María Aranzazú)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_en_el_camino_de_las_bicicletas 
 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

   Rehabilitan Periférico en tramo de Valle de Los Ángeles... ¡por fin! 
El Gobierno del Estado inició la rehabilitación de tres kilómetros del Arco Oriente del Periférico, el cual registraba 
agrietamientos en el asfalto, guarniciones y señalética deteriorada y carece de iluminación. Con una inversión 
superior a los 26 millones de pesos, dos constructoras realizan la sustitución de la carpeta asfáltica del entronque de 
la vialidad con el bulevar Valsequillo hasta la intersección con el camino al Centro de Readaptación Social de San 

Miguel. (Efraín Núñez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89956
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89920
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-170212-vir-confirma-an-acuerdo-por-diputaciones-pluris.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-170212-vir-confirma-an-acuerdo-por-diputaciones-pluris.php
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_en_el_camino_de_las_bicicletas
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2432247.htm  
 

 
 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Reprueban a Márquez por ocupar un lugar principal en el informe de Eduardo Rivera 

Aunque el legislador con licencia José Luis Márquez Martínez negó que haya acudido en representación del 
Congreso del Estado al informe del alcalde Eduardo Rivera Pérez, las bancadas del Panal y PT coincidieron en que 

violó el reglamento interno del Poder Legislativo al ocupar un lugar en el presídium, toda vez que Mario Riestra 
Piña, presidente de la Mesa Directiva, debió hacerlo en su lugar. Sin embargo, ante el hecho, la bancada de 
Acción Nacional enmudeció y evitó fijar una postura en torno a la presencia de José Luis Márquez. (Cirilo 
Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2432257.htm  

 

 

 
 

EL HERALDO 

 Se enfrentan grupos de choque en el mercado de La Piedad 
Un enfrentamiento entre dos grupos de comerciantes dejó como saldo 10 personas detenidas en el tianguis de La 
Piedad, luego de que la organización que lidera Marisela Reyes Rosete quiso recuperar 20 locales que 
argumentaron de su propiedad y que ocasionó el pleito con la parte contraria. La Secretaría de Seguridad Pública 

y Tránsito Municipal intervino para impedir que el conflicto provocara personas lesionadas de gravedad, mientras 
que el área de Gobernación se encargó de mediar la controversia entre los grupos de vendedores. (Jorge Pérez 

Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41887:acusan-a-de-la-
rosa-y-cotoeto-de-saquear-arcas-del-prd&catid=53:portada  

 

 

 
 

SINTESIS 

 Exlíder mediante agresiones intentó invadir locales en La Piedad  
Ante el llamo de auxilio de los locatarios del Mercado La Piedad, elementos de la policía municipal acudió al lugar 

para poner orden, pues un grupo de personas que son seguidores de la exlíder de los comerciantes, intentaron 

con agresiones invadir lugares que ya no le pertenecen. Desde el medio día, se registró una movilización en la 
zona de la 25 sur y la diagonal de la 19 poniente en donde se presumió hubo conatos de violencia entre 
comerciantes. Sobre lo sucedido, la actual dirigente de los locatarios de La Piedad, Fabiola Abrego en entrevista, 
explicó que en el momento en que se desarrollaba una asamblea, la exlíder Maricela Reyes Rossete con un grupo 
de 60 gentes –todas ellas de choque-, para acorralarlos. (Irene Díaz)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Enredadera de golpes en La Piedad 
Un nuevo intento de la ex líder del Tianguis La Piedad, Marisela Reyes Rosete por recuperar 23 locales de este 
inmueble con el uso de la fuerza derivó en un enfrentamiento entre locatarios y un ―grupo de choque‖ que con 
palos, tubos y piedras trataron de recuperar estos espacios aunque legalmente están inmovilizados por 
autoridades ministeriales. Ante ello, 100 elementos de la policía municipal participaron en un operativo que los 
llevó a la detención de 9 personas por alterar el orden público, por lo que de inmediato fueron remitidos al 
Ministerio Público. Entre los detenidos, se encontraba Cristian Reyes, quien es la hija de la ex líder, Marisela 

Reyes Rosete que fue confinada a una de las camionetas que utilizaron los elementos. (Alfonso Ponce de León)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2432247.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2432257.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41887:acusan-a-de-la-rosa-y-cotoeto-de-saquear-arcas-del-prd&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41887:acusan-a-de-la-rosa-y-cotoeto-de-saquear-arcas-del-prd&catid=53:portada
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89939 
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Ex líder de La Piedad intenta recuperar La Piedad por medio de la violencia de nueva cuenta 
Por segunda ocasión en menos de un año, la ex líder del tianguis La Piedad, Marisela Reyes Rosete, intentó 
recuperar este espacio de venta por medio de la violencia, lo que dejó un saldo de nueve personas detenidas la 

tarde de este jueves, mismas que fueron enviadas al Ministerio Público por alteración del orden. La primera 
ocasión fue en junio del año pasado con un resultado similar a este. Más de un centenar de agentes de la Policía 
Municipal acordonó las inmediaciones de este tianguis –en la zona de la 23 Poniente y 25 Sur de la ciudad de 

Puebla– para evitar un enfrentamiento violento. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ex-lider-de-la-piedad-intenta-recuperar-la-piedad-por-
medio-de-la-violencia-de-nueva-cuenta_id_3631.html  
 
 

 
 

MILENIO  

 Riña en La Piedad; hay 8 detenidos 
El enfrentamiento violento que se suscitó la tarde de ayer en el mercado de La Piedad entre los dos grupos que se 

disputan los espacios comerciales fue interrumpido por la fuerza pública del municipio para detener a 8 personas, 
entre ellas, una mujer, y remitirlos ante el juez calificador. Marisela Reyes Rosete exlíder del mercado, reclama 20 
locales que le son negados por la líder Fabiola Ábrego lo que derivó la riña colectiva y una denuncia penal contra 
los agresores. Ayer por la tarde Fabiola Ábrego cuando se encontraba en asamblea con sus compañeros fue 
interrumpida por Marisela Reyes, quien llegó con un grupo de individuos armados con palos, botellas y navajas 
con la intención de recuperar los locales que aseguran son suyos. (Violeta García) 

http://impreso.milenio.com/node/9114112  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Interviene Ayuntamiento en conflicto del mercado La Piedad 

Un amplio operativo de la Policía Municipal dejó por lo menos 11 asegurados en el Mercado La Piedad, luego que 
un grupo de choque de la ex líder de comerciantes, Marisela Reyes Rosete, intentara recuperar por la fuerza 32 
locales que presuntamente le pertenecen. Entre los asegurados se encontraba su hija Cristian Sánchez Reyes, 
quien finalmente fue liberada, mientras que el resto quedó a disposición del Juez Calificador por alterar el orden 
público. Aproximadamente a las 12:00 horas, Reyes Rosete llegó al tianguis acompañada de unos 80 sujetos 
armados con palos, tubos, varillas, cuchillos, navajas y piedras; incluso, arribó con su hermano Iván en una 
camioneta del servicio Panamericano. (Diana Jiménez)  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27762:interviene-el-ayuntamiento-en-
conflicto-del-mercado-de-la-piedad&Itemid=332  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Comerciantes de La Piedad piden reconocimiento de su nueva lideresa 
Comerciantes del tianguis La Piedad pidieron al Ayuntamiento de Puebla su intervención para dar certeza a los 

locatarios de que quien encabeza la mesa directiva tiene el reconocimiento de las autoridades y, además, 
garantizar que la exlideresa, Marisela Reyes Rosete, no continuará hostigándolos para recuperar el poder. Luego 
del enfrentamiento registrado en el interior del mercado que se ubica en la 17 Sur y la 21 Poniente, la 
representante de los vendedores, Fabiola Abrego Flores, señaló que los comerciantes de este tianguis están 
preocupados por las constantes presiones ejercidas por Reyes Rosete desde que fue destituida de la mesa 
directiva. Comentó que no ha sido la primera vez que Reyes Rosete ha intentado ingresar al tianguis por la fuerza 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89939
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ex-lider-de-la-piedad-intenta-recuperar-la-piedad-por-medio-de-la-violencia-de-nueva-cuenta_id_3631.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ex-lider-de-la-piedad-intenta-recuperar-la-piedad-por-medio-de-la-violencia-de-nueva-cuenta_id_3631.html
http://impreso.milenio.com/node/9114112
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27762:interviene-el-ayuntamiento-en-conflicto-del-mercado-de-la-piedad&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27762:interviene-el-ayuntamiento-en-conflicto-del-mercado-de-la-piedad&Itemid=332
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para tomar las instalaciones y recuperar el control de este espacio comercial. (Julio Morales)   
http://periodicodigital.com.mx/notas/comerciantes_de_la_piedad_piden_reconocimiento_de_su_nueva_lideresa  
 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pandilleros y comerciantes se disputan La Piedad 
Hace unos momentos un grupo de choque de 50 personas encabezados por la líder del tianguis La Piedad, la 

exlíder Maricela Rosete, intentaron recuperar los locales que les fueron arrebatados hace algunos meses en el 
cambio de la administración, lo cual provocó un enfrentamiento entre los locatarios de la nueva administración 
encabezados por Fabiola Ábrego y el grupo de choque quienes cargaban palos, tubos y armas blancas como 
cuchillos y navajas Hasta el momento hay mas de 8 personas detenidas en las cuales se encuentra el  hijo de la 

exlíder Christian Rosete (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Pandilleros-y-comerciantes-se-
disputan-La-Piedad&id_noticia=41753  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Ex lideresa del mercado de La Piedad provocó trifulca entre comerciantes, hay 8 detenidos  
Trifulca en el mercado de La Piedad provocó al movilización de elementos y patrullas de la Policía Municipal, luego 

de que la ex lideresa Maricela Reyes llegara al inmueble con sujetos que, al decir de los locatarios del lugar, iban 
armados, lo que generó una serie de dimes y diretes, así como empujones que arrojó la detención de 8 personas. 
Alrededor del medio día, locatarios del Mercado de La Piedad solicitaron la presencia de la Policía Municipal vía 
CERI al señalar que un grupo de personas, al parecer con armas de fuego, se encontraban amedrentando a 
comerciantes del lugar, ya que se trataba de seguidores de la ex dirigente del centro de abasto, Maricela Reyes, 
quienes dieron el pretexto de querer recuperar unos locales de su propiedad. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22406:ex-lideresa-del-mercado-de-

la-piedad-provocó-trifulca-entre-comerciantes-hay-8-detenidos&Itemid=125  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Zafarrancho en el tianguis de La Piedad 
Una decena de detenidos se reportó como saldo del zafarrancho registrado alrededor del mediodía en el tianguis 

de La Piedad, entre locatarios del lugar y un grupo que pretendía recuperar diversos espacios que, aseguran, les 
pertenecen. Fue necesaria la presencia de la fuerza pública para lograr el control del lugar y los detenidos fueron 
presentados ante el juez Calificador. Entre 12 y 13 personas fueron aseguradas en el tianguis de La Piedad por 
elementos de la Policía Municipal, quienes a bordo de más de 20 unidades acudieron al lugar para resguardar el 
orden y controlar a los rijosos, luego de que  se enfrentaran en una lucha por espacios de ese lugar. (Andrés 
Sánchez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Zafarrancho-en-el-tianguis-de-La-

Piedad&id=26017  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 En Agua Santa vecinos denuncian a quien dicen es cómplice del verdugo que degolló a las tres mujeres; 

además tienen escándalos de corrupción y no ha podido comprobar recursos.  

 La colonia más cumplida en el pago del predial es Jardines de San Manuel. 

http://periodicodigital.com.mx/notas/comerciantes_de_la_piedad_piden_reconocimiento_de_su_nueva_lideresa
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Pandilleros-y-comerciantes-se-disputan-La-Piedad&id_noticia=41753
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Pandilleros-y-comerciantes-se-disputan-La-Piedad&id_noticia=41753
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22406:ex-lideresa-del-mercado-de-la-piedad-provocó-trifulca-entre-comerciantes-hay-8-detenidos&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22406:ex-lideresa-del-mercado-de-la-piedad-provocó-trifulca-entre-comerciantes-hay-8-detenidos&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Zafarrancho-en-el-tianguis-de-La-Piedad&id=26017
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Zafarrancho-en-el-tianguis-de-La-Piedad&id=26017
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 En el mercado de la Piedad ayer hubo un episodio  violento, donde llega una lideresa a tratar de recuperar 
lo que llama sus 8 locales acompañada de 8 sujetos. Se habla de disparos, pero no se pudo confirmar. 
Llego un fuerte operativo policiaco que escolto a la lideresa para  que abandonara el sitio. 

 Hoy se gradúa la primera generación  de la Academia de la SSPTM a las 10 am en el estadio Cuauhtémoc, 
donde estará presente el alcalde Eduardo Rivera.   

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El tesorero municipal, Arturo Botello, destaca la transparencia en el uso de los recursos, al rendir su informe 

y agregó que la Comuna superó en 37.5 mdp su propia recaudación.  
 El edil Eduardo Rivera descarta adquirí nuevas deudas para las arcas municipales.  

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
  Locatarios del tianguis de la Piedad se enfrentaron con un grupo de choque de la exlider Marisela Rosete, 

quienes con palos, tubos y piedras intentaron recuperar 23 locales de este inmueble que legalmente están 
inmovilizados por autoridades ministeriales.  

 En próximos días la SSP municipal aplicara un dispositivo en el mercado Unión con el propósito de atacar la 
ventad e productos robados; así lo informño el titular del área, Amadeo Lara Terrón. 

 Al rendir su informe de labores el tesorero municipal Arturo Botello Vargas  aseguro que durante el primer 
año de la administración la recaudación en el municipio alcanzo un 26 por ciento más que en 2010. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El programa de baches ya se anuncia por parte del ayuntamiento le van a poner 60 mdp a baches en esta 
temporada.  

 En Agua Santa crece la delincuencia y los vecinos piden a la autoridad municipal más seguridad, sienten 
desesperación de dejar sus carros y se los roben, que se metan a sus casas, que los asalten en las calles, 

ya no quieren más eso.  

 El arzobispo de Puebla confía que el ayuntamiento tenga una alternativa para los limpiaparabrisas, porque 
quitarlos nada más por quitarlos pues no es lo más correcto..  

 Un nuevo enfrentamiento se registro la tarde de ayer en el tianguis de La Piedad, dejando como saldo 9 
personas detenidas, mismas que fueron enviadas al Ministerio Público por alterar el orden.  

 El presidente municipal Eduardo Rivera descarto que su administración pida una nueva línea de crédito.  
 El tesorero Arturo Botello ayer rindió su informe de labores en donde destacó la reducción de más de 800 

mdp de impuesto, en este evento el edil anunció que la colonia que más pago su impuesto predial fue 
Jardines de San Manuel. Carlos Martín Huerta opinó que a pesar de ello es una colonia abandonada, tiene 
baches, lámparas apagadas y tiene delincuencia, por lo que pidió consecuencia al presidente, toda vez que 
San Manuel si paga su predial.  

 Por concluir el tramo 9 del Periférico.  
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El día de ayer  la ex líder de los locatarios del mercado de la piedad Marisela Reyes provoco una verdadera 
trifulca al tratar de recuperar algunos locales por lo que fue necesaria la intervención de la policía quienes 

detuvieron alrededor de 10 personas vinculadas a estos hechos violentos. 
 En su informe de labores el Tesorero del ayuntamiento de Puebla Arturo Botello destaco el combate a la 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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corrupción y así como eficiencia recaudatoria 
 El presidente municipal Eduardo Rivera  índico que el pago del impuesto predial en la capital es del 50%, 

destaco que la colonia Jardines de San Manuel es la que tiene porcentajes más altos con el  78% de 
pagos. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 A partir de hoy la presa de Valsequillo será rescatada mediante el programa ―Limpiemos Nuestro México‖, 
el próximo domingo.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Destacan ex priistas en lista de candidatos de Nueva Alianza. 
El diputado local del PRI, Víctor Hugo Islas Hernández, y la ex secretaria general del PRI municipal, Enoé González 
Cabrera, integrarán la fórmula al Senado que propondrá al Consejo Nacional el partido Nueva Alianza en Puebla 
para contender en la elección del 1 de julio, luego de definir la mayoría de las posiciones en los distritos federales. 

El dirigente estatal aliancista, Gerardo Islas Maldonado, reveló que de los 16 distritos aún están pendientes por 

definir al menos cuatro o cinco candidatos, en donde mantienen pláticas con empresarios y liderazgos de otros 
partidos para sumarlos en la lista que propondrá su partido. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2432271.htm  
 

El SOL DE PUEBLA 

 Inaugura RMV primer campus de educación a distancia  
Puebla avanza a paso firme en educación a distancia para construir un modelo de enseñanza que es pionero a 
nivel nacional y América Latina. "Este modelo educativo de vanguardia internacional debe replicarse en otras 
partes del estado y del territorio nacional" afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle. El Titular del Ejecutivo 

inauguró aquí el primer campus con una inversión superior a los 18 millones de pesos. (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2432264.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Se suman a veda electoral delegados federales: Segob  
El 29 de marzo próximo será el último día en que delegados federales podrán hacer actos o reuniones públicas, de 
acuerdo a instrucciones giradas desde la Presidencia de la República, así lo confirmó la delegación de la Secretaría 
de Gobernación (SEGOB) Tras un encuentro entre delegados y secretarios de Puebla, realizado en San Pedro 
Museo de Arte, ambas partes se comprometieron a respetar la veda electoral y únicamente hacer públicos 
aquellos anuncios que tengan que ver con protección civil, desarrollo rural, social o salud. (Patricia Gutiérrez) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42677:se-suman-a-veda-
electoral-delegados-federales-segob&catid=54:general&Itemid=26  
 

 
 

SINTESIS 

 SGG descarta que Chilchotla sea foco rojo  
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto dijo que el ambiente de tensión que se vive en 
Chilchotla no es factor para determinar a este municipio como foco rojo y tampoco pone en riesgo la 
gobernabilidad del estado.  En entrevista, el coordinador del gabinete estatal calificó como ―normal‖, en este año 
electoral, la toma de las presidencias de Chilchotla, San Gabriel Chilac y Acatzingo, como consecuencia de la 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2432271.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2432264.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42677:se-suman-a-veda-electoral-delegados-federales-segob&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42677:se-suman-a-veda-electoral-delegados-federales-segob&catid=54:general&Itemid=26
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pugna entre grupos políticos en las distintas regiones del territorio poblano. También los informes de gobierno de 
los presientes municipales son objeto de protestas y división entre la población, dijo. (Claudia Aguilar)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Exigen devolución de 25 mdp 
Diputados federales del PRI por el estado de Veracruz exigieron a las instituciones federales, encabezadas por el 

presidente Felipe Calderón, que cumplan con su tarea de servir a los ciudadanos sin distingo ni interés político de 
por medio y regresen los 25 millones de pesos propiedad de los veracruzanos. El diputado Nicolás Callejas advirtió 

que ―como veracruzanos no permitiremos que el esfuerzo de un gobierno como el de Javier Duarte de Ochoa sea 
distorsionado para fines ajenos al beneficio de nuestro estado y del país‖. (Síntesis)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/nacional/5575-exigen-devolucion-de-25-mdp  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Las plurinominales son unos parásitos: Lozano 
Más de mil militantes panistas, entre activos y adherentes, respaldaron las aspiraciones del precandidato a la 
senaduría por el PAN, Javier Lozano Alarcón y prometieron llevarlo al triunfo el próximo domingo, para que sea el 

candidato a esta posición política, además se comprometieron a ganar las elecciones el próximo primero de julio 
para que sea senador. Lo anterior en un evento que tuvo Lozano Alarcón con la militancia panista del distrito 14 
federal con cabecera en Izúcar de Matamoros, organizado por el ingeniero Cirilo Gallardo Cruz, consejero estatal 

del PAN y coordinador de la campaña en el municipio izucarense. (Tomás Castaneira)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89952 
 
INTOLERANCIA  

 Márquez pide amplitud de licencia 
El diputado local con licencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José Luis Márquez, estudia pedir una 
ampliación de solicitud de licencia. El presidente de la Junta de Coordinación Política en el Congreso del Estado se 
registró como precandidato a diputado por el tricolor para contender por el distrito de  Zacatlán. Una vez que se 
anuncie la candidatura, José Luis Márquez prolongaría su licencia como legislador local. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89919 
 

 
 

CAMBIO 

 RMV pone en marcha primer campus de Educación a Distancia 
El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró el primer campus del programa de Educación a Distancia en el país, 
dicho complejo se ubica en la comunidad Boca del Monte, perteneciente al municipio de Ajalpan. El proyecto se 

realizó bajo el esquema Peso a Peso y requirió una inversión de 18 millones 300 mil pesos. ―Puebla avanza a paso 
firme en educación a distancia para construir un modelo de enseñanza que es pionero a nivel nacional y América 
Latina. (Elvia García)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-170212-elv-rmv-pone-en-marcha-primer-
campus-de-educaci-n-a-distancia.php 
 

CAMBIO 

 Ahora el PRI aplaza definición de candidaturas a las diputaciones 

Puebla será el único estado donde no se resolverán las candidaturas a las diputaciones federales del PRI de 
acuerdo al calendario original establecido por el Comité Ejecutivo Nacional, pues en el resto del país se llevarán a 
cabo las convenciones de delegados para elegir a los abanderados, por lo que sólo la entidad poblana aplazará las 
asambleas. Desde el coso de Insurgentes se prepara un ―manotazo‖ ante la falta de viso de una solución política o 
acuerdos con los aspirantes. Extraoficialmente, trascendió que de los 87 priistas que acudieron a su registro como 
precandidatos a diputados federales, ya se habría descartado aproximadamente a media centena bajo el 
argumento de que no cumplieron con los requisitos de inscripción, por lo que se quedarán en pelea 40 aspirantes. 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/nacional/5575-exigen-devolucion-de-25-mdp
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89952
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89919
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-170212-elv-rmv-pone-en-marcha-primer-campus-de-educaci-n-a-distancia.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-170212-elv-rmv-pone-en-marcha-primer-campus-de-educaci-n-a-distancia.php
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(Yonadab Cabrera)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-170212-yon-ahora-el-pri-aplaza-definici-n-
de-candidaturas-a-las-diputaciones.php 
 

CAMBIO 

 Tití acepta segunda posición al Senado  
Ayer se confirmó la aceptación de Augusta Díaz de Rivera a ocupar el segundo lugar de la fórmula al Senado, la 

diputada federal ratificó ante la Comisión Nacional de Elecciones el acuerdo interpuesto por Javier Lozano Alarcón, 
en el que el exsecretario del Trabajo solicitó la primera posición argumentando la victoria de Ernesto Cordero en 

la entidad y las difíciles condiciones de la contienda interna del PAN en Puebla. Fuentes de Acción Nacional 
informaron a CAMBIO que el miércoles por la noche Lozano Alarcón presentó ante la comisión electoral del 
blanquiazul un acuerdo para detener la elección interna en la entidad y otorgarle la primera posición al Senado. 
(Viridiana Lozano)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-170212-vir-tit-acepta-segunda-posici-n-al-

senado.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Atribuye Lastiri observaciones de la ASF a una campaña de desprestigio 
Una campaña de desprestigio identificó el priista Juan Carlos Lastiri Quirós en las observaciones que emitió la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF) en contra suyo y de su compañera de fórmula al Senado, Blanca Alcalá 

Ruiz, por lo que hizo un llamado a todos los niveles de gobierno a abstenerse de usar las instituciones con fines 
políticos. A su vez, Blanca Alcalá dijo sentirse con la conciencia tranquila al garantizar que solventará los 
señalamientos de la ASF y el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) del estado por la aplicación de recursos 

durante su trienio como alcalde de Puebla. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/atribuye-lastiri-observaciones-de-la-asf-a-una-campana-
de-desprestigio_id_3590.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Comuna de Cholula detendrá y multará a carnavaleros que beban y quemen pólvora 
A una semana que comience el tradicional Carnaval del municipio de San Pedro Cholula, el general en jefe de los 
18 batallones y la Dirección de Seguridad Pública local acordaron que no se detonarán los mosquetones, después 
de las 20 horas, bajo la advertencia de que serán encarcelados y multados los danzantes que incurran en esta 
falta. Esto con el fin de evitar alguna desgracia. Sin embargo, algunos carnavaleros no están de acuerdo con tal 

medida, pues argumentaron que atenta contra la tradición. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comuna-de-cholula-detendra-y-multara-a-carnavaleros-
que-beban-y-quemen-polvora_id_3594.html  
 

 
 

MILENIO  

 Tras la revuelta Chilchotla espera 
Montones de materiales para construcción, grandes agujeros a lo largo del camino, tubería de drenaje cubierta 

con unos trozos de madera y un puente incompleto que, en todo caso, es un cúmulo de lodo y tierra, es lo que se 
percibe a simple vista sobre la calle Morelos, en la Junta Auxiliar de Francisco I. Madero, en Chilchotla. A decir de 
los habitantes de esa comunidad, es una de las obras que la presidenta municipal, Herminia Jimarez Martínez, 
presumió durante su primer informe de labores efectuado al mediodía del miércoles, y una de las causas de que 

los oyentes se inconformaran e intentaran tomar la presidencia. (Tonatihu Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9114021     
 

MILENIO  

 Lozano, primero en la fórmula al Senado 

Tras negociar con la dirigencia nacional del PAN, Javier Lozano Alarcón logró quedarse con la primera posición de 
la fórmula al Senado, dejando así el segundo lugar a la diputada federal Augusta Díaz de Rivera De acuerdo con 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-170212-yon-ahora-el-pri-aplaza-definici-n-de-candidaturas-a-las-diputaciones.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-170212-yon-ahora-el-pri-aplaza-definici-n-de-candidaturas-a-las-diputaciones.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-170212-vir-tit-acepta-segunda-posici-n-al-senado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-170212-vir-tit-acepta-segunda-posici-n-al-senado.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/atribuye-lastiri-observaciones-de-la-asf-a-una-campana-de-desprestigio_id_3590.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/atribuye-lastiri-observaciones-de-la-asf-a-una-campana-de-desprestigio_id_3590.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comuna-de-cholula-detendra-y-multara-a-carnavaleros-que-beban-y-quemen-polvora_id_3594.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comuna-de-cholula-detendra-y-multara-a-carnavaleros-que-beban-y-quemen-polvora_id_3594.html
http://impreso.milenio.com/node/9114021
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fuentes cercanas al Comité Directivo Estatal, este día se hará oficial la cancelación de la votación que se realizaría 
este domingo, en la cual los miembros activos de AN determinarían las posiciones de la dupla. (María Pineda)   
http://impreso.milenio.com/node/9114087      
 

 

MILENIO  

 Festejos del 5 de Mayo se promocionarán en EU 

El gobierno del estado de Puebla diseña una campaña de difusión masiva sobre los festejos alusivos al 150 
aniversario de la Batalla del 5 de Mayo, cuya estrategia promocional pretende llegar hasta la zona del Times 

Square, en la ciudad de Manhattan, Nueva York, además de Los Ángeles y Chicago. Para ello, la Secretaría de 
Turismo federal (Sectur) a través del Consejo de Promoción Turística de México (CPTM) destinó 70 millones de 
pesos, monto que también abarcará la difusión de la Feria de Puebla en su edición 2012. (Verónica López) 
http://impreso.milenio.com/node/9114042  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Continuará la aplicación de programas sociales pese a proceso electoral 
Los programas federales y estatales en materia de Desarrollo Rural, Social y Protección Civil continuarán 

aplicándose con normalidad en el estado de Puebla ante el proceso electoral que se avecina, indicó la 
representante estatal de la Secretaría de Gobernación, Maris Stella Reyes Zurita. Explicó que el proceso político 
no impedirá que se sigan implementando los programas, de acuerdo a los lineamientos que establece el Instituto 

Federal Electoral  (IFE),  así lo indicó luego de la reunión que sostuvieron los delegados federales con miembros 
del gabinete estatal. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27779:continuar%C3%A1-la-
aplicaci%C3%B3n-de-programas-sociales-pese-a-proceso-electoral&Itemid=332   
 

E-CONSULTA 

 En Puebla contienden 169 aspirantes por las 16 diputaciones federales: IFE 
Un total de 169 aspirantes contienden como precandidatos por las 16 diputaciones federales de mayoría relativa 
por los partidos: PAN, PRD, PT, PVEM, Panal y Movimiento Ciudadano (MC), de acuerdo con el registro del 
Instituto Federal Electoral (IFE), en el que aún están pendientes los cuadros priístas. Y es que aunque por el PRI 
se inscribieron 87 aspirantes en el proceso interno de selección de candidatos a diputados federales de mayoría 
relativa, la Comisión Nacional de Proceso Internos aún tiene pendiente la emisión del dictamen. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27777:en-puebla-contienden-169-

aspirantes-por-las-16-diputaciones-federales-ife&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Evade Huerta Couttolenc hablar sobre el gasto de ST en botana 
Durante la tercera reunión entre delegados federales y el gabinete estatal, el secretario de Transportes, Bernardo 
Huerta Couttolenc, evitó hablar del uso de recursos públicos para la compra de botana por parte de su equipo de 
trabajo en horas laborales. De acuerdo al Registro de Compras 2011 de la ST, de febrero a noviembre del año 
pasado se gastaron más de 225 mil pesos en la compra de comida, dulces, refrescos, chocolates, cacahuates, 

pollos rostizados y cigarros, además de la adquisición de playeras de 849 pesos en la tienda departamental 
Liverpool. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27775:evade-huerta-couttolenc-hablar-
sobre-el-gasto-de-st-en-botana&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Adeudan municipios de Puebla hasta 10 millones de pesos a la Conagua 
En el estado de Puebla hay alrededor de 10 municipios que se encuentran embargados por el Servicio de 
Administración Tributaria (SAT), ya que presentan adeudos de hasta 10 millones de pesos ante la Comisión 

Nacional del Agua (Conagua), informó el delegado Manuel Beristain Gómez. Explicó que entre los municipios que 
tienen adeudos destacan San Martín Texmelucan, Atlixco y Huejotzingo y, sin precisar cifras, Beristain Gómez 
indicó que los adeudos van desde los 500 mil hasta los 10 millones de pesos. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27776:adeudan-municipios-de-puebla-

http://impreso.milenio.com/node/9114087
http://impreso.milenio.com/node/9114042
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27779:continuar%C3%A1-la-aplicaci%C3%B3n-de-programas-sociales-pese-a-proceso-electoral&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27779:continuar%C3%A1-la-aplicaci%C3%B3n-de-programas-sociales-pese-a-proceso-electoral&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27777:en-puebla-contienden-169-aspirantes-por-las-16-diputaciones-federales-ife&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27777:en-puebla-contienden-169-aspirantes-por-las-16-diputaciones-federales-ife&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27775:evade-huerta-couttolenc-hablar-sobre-el-gasto-de-st-en-botana&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27775:evade-huerta-couttolenc-hablar-sobre-el-gasto-de-st-en-botana&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27776:adeudan-municipios-de-puebla-hasta-10-millones-de-pesos-a-la-conagua&Itemid=332
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hasta-10-millones-de-pesos-a-la-conagua&Itemid=332  
 
 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Capacitación a maestros de inglés continúa en el estado: SEP Puebla 
Al ratificar que el sector educativo de Puebla está comprometido con el fortalecimiento de la formación de los 

maestros en el dominio del idioma inglés y lograr la cobertura progresiva de esta materia en las escuelas, el 
secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, comentó que el Programa Nacional de Inglés en 
Educación Básica (PNIEB), de carácter federal, solo es complementario a esa estrategia. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/capacitacion_a_maestros_de_ingles_continua_en_el_estado_sep_puebla  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Dependencias y delegaciones respetarán veda electoral 
Titulares de las más de 20 dependencias del gobierno estatal y de las 54 delegaciones federales en Puebla 
acordaron respetar la veda electoral que marca el IFE, pero dejaron en claro que no van a suspender los programas 
y acciones sociales. En un encuentro que se llevó a cabo en San Pedro Museo de Arte, donde se formaron 9 mesas 
de trabajo, acordaron no utilizar los recursos y programas para favorecer a candidatos en este año. Al término del 

encuentro ofrecieron una rueda de medios para informar los detalles y conclusiones del encuentro. Maris Stella 
Reyes Zurita, representante de la Secretaría de Gobernación Federal, señaló que los delegados tienen hasta el 29 
de marzo para seguir promoviendo los programas. (Imagen) 
http://imagenpoblana.com/2011/dependencias-y-delegaciones-respetaran-veda-electoral  
 

IMAGEN POBLANA  

 En marcha campus de educación a distancia en Ajalpan 
El gobernador Rafael Moreno Valle puso en marcha el nuevo campus de educación a distancia en el municipio de 
Ajalpan, que será como estudiar en las Universidades Autónoma de Puebla y Autónoma de México. En una gira por 
este municipio, el mandatario destacó que este campus tuvo una inversión de 18.3 millones de pesos para las 
administraciones estatal y municipal. En ese lugar, Moreno Valle refrendó su compromiso por que todos los 
poblanos tengan las mismas oportunidades de desarrollo en materia educativa. Dijo que será el primer campus con 

esas características en Puebla y en América Latina. (Imagen) 

http://imagenpoblana.com/2011/en-marcha-campus-de-educacion-distancia-en-ajalpan  
 
IMAGEN POBLANA  

 El futuro de la Nación tiene dos caminos: Bartlett 
Manuel Bartlett Díaz asume que en el futuro de la nación sólo hay dos caminos para los mexicanos al votar: la 
derecha y el mantenimiento del sistema actual con el PRI y el PAN, o elegir una nueva propuesta de nación: la de 
la izquierda. Imagen Poblana platicó con el ex gobernador y precandidato al Senado por el PT después de una 
reunión con operadores en San Pedro Cholula y en el contexto de la reconfiguración del PRI poblano, que implicó 
la salida de Javier López Zavala de la candidatura al Senado y la llegada inesperada de Juan Carlos Lastiri Quirós. 

(Miguel Ángel Cordero)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/el-futuro-de-la-nacion-tiene-dos-caminos-bartlett-1   
 
IMAGEN POBLANA  

 En marcha campus de educación a distancia en Ajalpan 
El gobernador Rafael Moreno Valle puso en marcha el nuevo campus de educación a distancia en el municipio de 
Ajalpan, que será como estudiar en las Universidades Autónoma de Puebla y Autónoma de México. En una gira 
por este municipio, el mandatario destacó que este campus tuvo una inversión de 18.3 millones de pesos para las 
administraciones estatal y municipal. En ese lugar, Moreno Valle refrendó su compromiso por que todos los 

poblanos tengan las mismas oportunidades de desarrollo en materia educativa. Dijo que será el primer campus 
con esas características en Puebla y en América Latina. (Arturo Torres)  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27776:adeudan-municipios-de-puebla-hasta-10-millones-de-pesos-a-la-conagua&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/capacitacion_a_maestros_de_ingles_continua_en_el_estado_sep_puebla
http://imagenpoblana.com/2011/dependencias-y-delegaciones-respetaran-veda-electoral
http://imagenpoblana.com/2011/en-marcha-campus-de-educacion-distancia-en-ajalpan
http://www.imagenpoblana.com/2011/el-futuro-de-la-nacion-tiene-dos-caminos-bartlett-1
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 
 Con 18.3 mdp inaugura gobernador campus de Educación a Distancia  

Con una inversión de 18.3 millones de pesos, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas puso en 
marcha el nuevo campus de educación a distancia en el municipio de Ajalpan. En gira de trabajo por este lugar 

explicó que el nuevo centro será como estudiar en las Universidades Autónoma de Puebla o en la  Autónoma de 
México, pues dijo que cuentan con alta especialidad. En su intervención, refrendó una vez más su compromiso 
con la educación, ―porque quiero que  todos los poblanos tengan las mismas oportunidades de desarrollo en 
materia educativa‖. (Isaac Jiménez)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Con-18.3-mdp-inaugura-
gobernador-campus-de-Educaci%F3n-a-Distancia&id_noticia=41756  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sospechosas las acusaciones contra los candidatos del PRI: Lastiri  
El precandidato a senador del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, pidió a los gobiernos municipal, estatal y federal no 
usar de garrote político a las instituciones, y aprovechó para solicitar a los partidos políticos tener un debate de 
altura de cara a las elecciones del 1 de julio. Lo anterior, luego de que este día se diera a conocer que la Auditoría 

Superior de la Federación (ASF) les hizo, a él y a su compañera de fórmula al senado Blanca Alcalá Ruiz, 
observaciones en sus cuentas públicas de cuando fueron secretario de Desarrollo Social y presidenta municipal de 

Puebla. Consideró que es muy sospechoso que en estos momentos se esté dando a conocer estas supuestas 
irregularidades, aunque dijo que éstas fortalecen el proyecto de él y de Alcalá Ruiz. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=41752  
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Lastiri se lava las manos sobre anomalías por 30 mdp que le imputa la ASF  

El ahora precandidato al Senado de la República, Juan Carlos Lastiri Quirós, pidió a los tres órdenes de gobierno 
no utilizar a las instituciones como garrote político, tras darse a conocer que la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF) detectó irregularidades por 30 millones de pesos en la ejecución de fondos provenientes del 
PIBAI y el FISE durante su gestión como secretario de Desarrollo Social. En entrevista, señaló  que la 
dependencia no ejerció dichos recursos y sólo fue intermediaria para generar convenios de colaboración entre los 
municipios y la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI). (Alina Silva) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22408:lastiri-se-lava-las-manos-

sobre-anomalías-por-30-mdp-que-le-imputa-la-asf&Itemid=127  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Inaugura RMV primer Campus de Educación a Distancia 
Construido con una inversión que rebasa los 18 millones de pesos, el primer Campus de Educación a Distancia fue 
inaugurado este miércoles por el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, en beneficio de aproximadamente 

cuatro mil estudiantes de ocho municipios de la Sierra Negra, con diez  licenciaturas. Las nuevas instalaciones 
ubicadas en la comunidades de Boca del Monte, que cuentan con salas de cómputo, aulas virtuales equipadas y 
conexión a internet, dormitorio y comedor fueron proyectadas y han tenido el apoyo de la UNAM y la BUAP, 
resaltó el jefe del Ejecutivo estatal en gira de trabajo por este municipio. (Hugo Sánchez)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inaugura-RMV-primer-Campus-de-Educacion-
a-Distancia&id=26011  
 

http://www.imagenpoblana.com/2011/en-marcha-campus-de-educacion-distancia-en-ajalpan
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Con-18.3-mdp-inaugura-gobernador-campus-de-Educaci%F3n-a-Distancia&id_noticia=41756
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Con-18.3-mdp-inaugura-gobernador-campus-de-Educaci%F3n-a-Distancia&id_noticia=41756
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=41752
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=41752
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22408:lastiri-se-lava-las-manos-sobre-anomalías-por-30-mdp-que-le-imputa-la-asf&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22408:lastiri-se-lava-las-manos-sobre-anomalías-por-30-mdp-que-le-imputa-la-asf&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inaugura-RMV-primer-Campus-de-Educacion-a-Distancia&id=26011
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inaugura-RMV-primer-Campus-de-Educacion-a-Distancia&id=26011
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Desbordamiento de pasiones por año electoral, advierte Gobernación 
Conforme se acerque el proceso electoral de este año los ánimos y las pasiones podrían desbordarse, advirtió el 
secretario General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, quien descartó riesgos serios de 
ingobernabilidad durante los comicios. ―Es normal y va a ser previsible que se calienten los ánimos porque en la 
política, como en muchas otras cosas, sucede; pero en la medida en que haya diálogo y respeto las cosas van a 

salir bien‖, refirió durante una entrevista el  jefe del gabinete en el estado. (Redacción)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Desbordamiento-de-pasiones-por-ano-
electoral,-advierte-Gobernacion&id=26012  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL    

 “¡No más armas!”, exige FCH a EU en la frontera 
A 150 metros de la frontera y dispuesto de tal forma que se pueda leer desde territorio estadounidense, el 
presidente Felipe Calderón develó un letrero espectacular hecho por militares con tres toneladas de armas 
decomisadas a criminales con una exigencia: ―No more weapons!‖, ―¡No más armas!‖. El mismo Calderón pidió 

―no más armas‖ y ayuda en idioma inglés: ―México need your help (…) no more weapons to México‖. El mismo 

llamado que ha hecho en el Capitolio, la sede del Congreso de Estados Unidos, y en visitas a la unión americana, 
pero ahora con un letrero de 8 por 22 metros. (Jorge Ramos)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38833.html     
 
EL UNIVERSAL    

 Protegerán a menores ligados a crimen organizado 
El crimen organizado trasnacional sigue utilizando a menores de edad. De los casi 11 mil que fueron repatriados 
de Estados Unidos a México durante 2011, más de 400 migraron para realizar actividades de tráfico de droga y 

para participar en las redes de traficantes de personas, revela un informe de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE). Las estadísticas revelan un aumento desde 2008 en la participación de niños y adolescentes en 
estas actividades delictivas transfronterizas, para las que son reclutados menores no acompañados. (Silvia Otero)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38834.html     
 

EL UNIVERSAL    

 Funcionarios, impedidos de aludir a partidos: IFE 
El Consejo General del IFE acordó que no podrán celebrarse debates entre precandidatos, candidatos, partidos 
políticos, pero ―quedan protegidas la libertad periodística, las tertulias, los programas de opinión y las mesas de 
análisis político‖, durante los 43 días de veda, que ya están en marcha. Ayer, el Senado exhortó al presidente 

Felipe Calderón a no interferir en el proceso electoral, y a la procuradora general de la República, Marisela 
Morales, a no dar un uso político a las instituciones del país.  (Nayeli Cortés)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38835.html     
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Entre catástrofes y cosas reales 
En días pasados mi compañero Ricardo Morales presentó en sus Serpientes y Escaleras un escenario 
catastrófico para el PRI en Puebla, mandándolos —de un plumazo— a la tercera fuerza política. 

Pese a que el priismo ha cometido sendos errores y ha sufrido rupturas y abandonos, resulta impensable que el 
PRD pueda desbancar al PRI o al PAN para abandonar el deshonroso tercer lugar. 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Desbordamiento-de-pasiones-por-ano-electoral,-advierte-Gobernacion&id=26012
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Desbordamiento-de-pasiones-por-ano-electoral,-advierte-Gobernacion&id=26012
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38833.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38834.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38835.html
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Por esta ocasión, me permito diferir de mi vecino de columna, lo cual no implica que minimice los yerros 
tricolores, pero estos no serán suficientes como para abrirle las puertas a la inexistente izquierda poblana. 
Vayamos al punto. 
Mucha alharaca hacemos en provincia por las candidaturas a senadores y diputados sacando conjeturas de los 
posibles resultados electorales, de acuerdo con los nombres de los candidatos locales y olvidando en 

automático los dos factores más importantes de una elección presidencial. 
Si hacemos un recuento de lo sucedido en Puebla en este tipo de elecciones, nos daremos cuenta que son dos 
los factores que influyen directamente en el resultado de estas contiendas. 
En primer lugar, la fortaleza del candidato presidencial es un elemento determinante para definir a los 
senadores y diputados ganadores en un estado como el nuestro. 

Y en segundo lugar, las estructuras partidistas y gubernamentales se convierten en los artífices para inclinar la 
balanza en favor de los candidatos a legisladores. 

Vayamos a la elección federal del año 2000. 
Un buen ejemplo de esta teoría se vivió el 2 de julio de 2000; en aquel entonces, Puebla mantenía una 
hegemonía priista con el liderazgo de Melquiades Morales, quien puso a disposición de su partido todos los 
recursos a su alcance para darle un resultado favorable a su candidato presidencial. 
De tal forma que mientras la puja presidencial se daba entre Francisco Labastida y Vicente Fox, los candidatos 
al Senado en Puebla fueron Rafael Cañedo Benítez y Germán Sierra Sánchez por el PRI, quienes enfrentaron a 
los panistas Francisco Fraile y Ana Teresa Aranda. 

Este escenario político cerró la elección de tal manera que se presentó un empate técnico en el Senado, el cual 
se resolvió favorablemente para la dupla Cañedo-Sierra hasta las primeras horas del 3 de julio, en medio de un 
mar de dudas. 
Es decir, la fuerza del candidato presidencial cargó con los panistas al grado de llevarlos a pelear cabeza con 

cabeza con los compadres y amigos del gobernador en turno. 
Seis años después, la caída estrepitosa de Roberto Madrazo se llevó entre las patas a Melquiades Morales y a 

Mario Montero, quienes cayeron por corto, pero suficiente margen ante la fórmula compuesta por Rafael 
Moreno Valle y Humberto Aguilar. 
En ambos casos (2000 y 2006) el candidato presidencial y la estructura partidista influyeron fuertemente en el 
resultado de las elecciones en Puebla. 
Y aquí es en donde viene la pregunta clave. 
¿Qué pasó con los candidatos del PRD? 
En el año 2000, Cuauhtémoc Cárdenas quedó marginado por una abismal diferencia de la contienda 

presidencial, lo cual haría lógico pensar que en ese año no hayan ni siquiera pintado los candidatos a senadores 
y diputados de ese partido; sin embargo, en 2006 López Obrador peleó codo con codo la presidencia con Felipe 
Calderón y ni así los perredistas se acercaron a ganar una diputación y mucho menos una senaduría en Puebla. 
La razón es muy sencilla, el candidato presidencial marca tendencias y la estructura de partido las hace 

realidad. 
Sobra decir que la estructura del PRD en nuestro estado es literalmente inexistente. 
De ahí que para este 2012 la fórmula presidencial encabezada nuevamente por López Obrador y el PRD no 

tenga ninguna posibilidad de ganar en Puebla una sola diputación y mucho menos una senaduría, aunque en 
ésta aparezca el nombre de Manuel Bartlett. 
Así las cosas, aunque respeto la opinión de mi amigo Ricardo, esta vez me parece que se dejó llevar por la 
efervescencia política del momento al pronosticar que el PRI pasará a ser la tercera fuerza política en Puebla. 
Habrá que esperar la noche del 1 de julio para saber quién tenía la razón. 
Veremos y diremos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=982 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
La renovación del IEE 

Aunque aún faltan muchos meses para la renovación del Instituto Electoral de Puebla, la administración 
morenovallista trabaja en la búsqueda de los perfiles de los nuevos integrantes de este organismo. 
Tanto el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, como el operador de lujo de la actual 
gestión, Eukid Castañón Herrera, analizan los perfiles de los posibles candidatos a suceder al actual consejo 

general y también de quien deberá hacerse cargo de la nueva superestructura que fusiona las funciones de la 
Dirección General y de la Secretaría General. 
El exconsejero del IFE, Virgilio Andrade, el padre de la reforma electoral morenovallista y asesor de cabecera 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=982
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de la administración estatal, también analiza ya los perfiles del nuevo IEE. 
Es prácticamente un hecho que muy pocos de los actuales consejeros lograrán repetir en el cargo, tal vez quien 
tenga la mayor posibilidad es el consejero Miguel David Jiménez, por sus nexos con el actual gobernador y sus 
lazos familiares. 
Quien definitivamente no repetirá por nada del mundo es el actual consejero presidente, Jorge Sánchez 

Morales, quien en plena campaña se reunió en la ciudad de México con el gobernador Moreno Valle para 
garantizar supuestamente la imparcialidad del organismo y posteriormente cometió el error de retractarse y 
regresar a los brazos del marinismo. Craso error. Hoy marca y marca un número telefónico para ser 
considerado, pero no hay respuesta. Se habla de que el próximo secretario general que absorberá las funciones 
no será originario de Puebla y que los futuros consejeros, por supuesto, serán seleccionados con lupa, para que 

todos representen a los intereses del morenovallismo, faltaba más. 
Con la renovación del IEE se amarrará con broche de oro el proyecto transexenal que busca hacer lo que 

ninguna administración ha podido hacer, mantenerse en el poder al menos los próximos 18 años. Ya está la 
Ley Electoral, ya está el partido político, ya tienen el control del PRI y solo falta el del PAN, que también habrá 
de renovar su dirigencia en octubre; el broche de oro, insisto, será la renovación del IEE. 
La casa por la ventana 
En donde también la administración morenovallista echará la ―casa por la ventana‖ es para la celebración de la 
45 Convención Nacional de la Cruz Roja Mexicana. La institución escogió a Puebla para que sea la sede de este 
evento y al acto que se realizará del 23 al 25 de este mes acudirá Tadanteru Kono, presidente mundial de la 

Cruz Roja. 
También se espera la visita del presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa y de otras personalidades. 
La Cruz Roja ha recibido todo tipo de atenciones y facilidades para la realización de este evento por parte del 
gobierno del estado y es que en este acto, el abuelo del gobernador, el también exmandatario Rafael Moreno 

Valle será objeto de un reconocimiento por parte de esta institución, de cuyo patronato, el general y médico 
militar fue durante muchos años presidente. 

Renovación en el PRI 
Carlos Clemente Aparicio es desde ayer el nuevo secretario de Información y Propaganda del CDE del PRI, en 
sustitución del profesional y cumplido Carlos Castillo Rosas. 
Le deseo mucha suerte a mi amigo Carlos Castillo en el nuevo camino que elija en su vida profesional, y a 
Clemente le auguro que tendrá que sufrir mucho con un priismo que hoy está de cabeza y condenado a irse al 
tercer lugar en las preferencias; después de todo, en la vida se cosecha lo que se siembra. 
Gracias a Fredy Aco 

El director de Comunicación de la campaña del precandidato al Senado del Movimiento Progresista Manuel 
Bartlett Díaz, Fredy Aco, tuvo a bien subir a Youtube la entrevista que hace ocho días le hice al exgobernador 
de Puebla en los micrófonos de Punto 10 Radio. 
Muchas gracias por el detalle, mi querido Fredy, maestro de maestros, un abrazo. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=981 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Los infiernos en la PGJ 

Sin duda alguna el personal que comprende la Procuraduría General de Justicia (PGJ), que han sacrificado 
familias y salud por dar todo el tiempo a su trabajo en diversas áreas que necesariamente tienen que ver con la 
persecución de delitos, desde los modestos —pero no por esto incompetentes investigadores— hasta los que 
operativamente persiguen y atrapan delincuentes, se encuentran descontentos por los malos tratos que han 
sufrido por parte de la nueva planilla de funcionarios de primer nivel, todos ellos desempacados del Distrito 
Federal. 
En el mismo informe del procurador general de Justicia, muchos de los que tuvieron que ser ―invitados‖ a 

asistir, lo primero que decían es que los ―nuevos jefes‖ no los bajaban de aborígenes o de indígenas por el 
hecho de ser ―provincianos‖, amén de que nadie tuvo la decencia de presentarlos en una reunión de trabajo, 

sólo los vieron llegar y ocupar cargos que muchos de los que están molestos consideran debieron otorgarse a 
poblanos que tienen la capacidad, la carrera y la honradez para hacerlo. 
Antes que nada hay que ser honestos; es cierto que algunas áreas de la PGJ han dado aciertos en el combate a 
la delincuencia, esto no solo se debe a que el titular es un funcionario calificado, tiene que ver con el trabajo 

que realizan los que están a su mando, ―la tropa‖, como se le dice, porque son ellos los que se ensucian al 
meterse a las ―cañerías‖ de la delincuencia o los que se exponen al enfrentarse a mafiosos que no tienen más 
meta que morirse en las calles llenos de plomo o morirse en las prisiones porque sus delitos son de penas cómo 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=981
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mínimo de 50 años de prisión. 
Toda este personal que le comento, los que tienen que comer tacos a la vuelta del edificio para no despegarse 
de su trabajo, los que se desvelan y los que exponen la vida, tienen la necesidad de protestar por los malos 
tratos que reciben, sobre todo porque los nombramientos de las áreas de vital importancia se los dieron gente 
de fuera, como si en Puebla no hubiera gente capaz y honesta. 

Le presento la carta que detalla parte de estas molestias. De antemano, un servidor sabe que a la vuelta 
vendrá una ―aclaración‖ o ―postura‖ para justificar la presencia de gente del Distrito Federal y será atendida 
como todas, pero lo que les presentó es el sentir de la ―tropa‖, lo que no va a cambiar. 
El Correo de los muertos… 
De autoritarismos y nepotismos 

“Hola amigo periodista, por medio de esta misiva quiero externarte las cosas que suceden en la Visitaduría 
General, pues no estás para saberlo ni yo para contarlo, pero esta oficina es la hoguera de todas las vanidades 

y de todas la impunidades del gobierno y de la Procuraduría General de Justicia en Puebla, pues desde que 
inicio el gobierno y con el cambio de administración, fuimos testigos de cómo gente que sin deberla ni temerla 
fue despedida sin ninguna causa, sin embargo en esta oficina se evidenció la prepotencia a su máxima 
expresión ya que la picota de estos hechos fue más observada, en un ejemplo como el siguiente. 
”La Mtra. Lidia Antonio Sánchez, extitular de la Visitaduría General, fue despedida —por no decir corrida— sin 
que al parecer no hubiera pasado nada, lo cual hizo ver que las cosas marcharían sin problema alguno, sin 
embargo llegaría traída desde México por parte del Procurador Víctor Carranca Bourget, una Licenciada de 

nombre Celia del Carmen Solís y Macías, la cual al más puro estilo del Nepotismo más incisivo que se ha visto 
en la historia burocrática de Puebla, trajo consigo a un contingente de gente nefasta y con poca experiencia 
quienes ocuparían cargos estratégicos, como lo es en los casos siguientes: 
CELIA DEL CARMEN SOLIZ Y MACIAS: Visitadora General (traída del DF). 

FERNANDO ROSALES SOLÍS: (Director e Hijo de la visitadora) De la Dirección de Delitos de Alto Impacto 
(traído del DF). 

ROMELIA DEL CARMEN SOLIS: (Sobrina de la visitadora) Ministerio Público (traída del DF). 
DAYANARA MONTERROSAS RICO: Visitadora de Responsabilidad administrativa (traída del DF). 
ARMANDO CAMARGO CORREA: Visitador De Inspección Técnica Jurídica (traído del DF) 
ALEJANDRO ZALDIVAR VALDERRAMA: Ministerio Público (traído del DF). 
YOLANDA ANTONIO: Visitadora de Inspección Interna (traída del DF). 
Beatriz Oropeza: Secretaria Particular de la visitadora (traída del DF). 
Angeliza Cerezo: Secretaria Particular: Nuera de la Visitadora General (traída del DF). 

”Cabe hacer mención de que todas estas personas han sido traídas desde México Distrito Federal, quitándole 
las plazas de trabajo a muchos Poblanos Capaces y con experiencia, así mismo, no obstante de que el 
Procurador, obligó al personal que ocupaba estos cargos a renunciar, se dio un caso excepcional en el que la 
Exvisitadora LIDIA ANTONIO SANCHEZ, promovió un juicio de tipo laboral ante la Junta Local de Conciliación y 

Arbitraje en Materia de Trabajo, el cual emitió un laudo en el que no obstante de no salir favorecida, esta 
Licenciada LIDIA ANTONIO SANCHEZ tuvo que recurrir a la protección de los juzgados federales para tramitar 
un juicio de garantías es decir un Amparo Directo, el cual emitió una resolución a su favor el cual ordenó al 

Procurador Víctor Carranca Bourget a reinstalar a la citada Licenciada, por lo cual este último apeló la 
resolución del Juzgado federal, resolución la cual nuevamente fue ganada por LIDIA ANTONIO SANCHEZ, sin 
embargo el Procurador se salió con la suya para proteger a su personal traído desde el mismísimo DISTRITO 
FEDERAL, pues sometió a la Licenciada LIDIA ANTONIO a un acoso y hostigamiento brutal, pues a pesar de 
haber sido reinstalada no se le dieron las herramientas para trabajar, como computadoras ni escritorios, solo 
una silla y una oficina en la 31 Oriente, donde no se paraban ni las moscas, ni tampoco el personal necesario 

para desarrollar las diligencias necesarias que se llevan acabo en la Visitaduría General, lo cual la orilló a 
renunciar nuevamente siendo pisoteados por segunda vez en derechos laborales y humanos. 
”Lo cual evidencia sin lugar a duda que la justicia con la que pretende Gobernar RAFAEL MORENO VALLE ha 
sido pisoteada, pues el mismo gobernador dijo nadie por encima de la ley, cosa que en este caso no aconteció, 
es más quién sabe si el procurador le habrá hecho saber de estos actos deleznables y atroces, lo que evidencia 

que en la Procuraduría General de Justicia hay un Grave y alarmante caso de NEPOTISMO, el cual terminó por 
violar los derechos humanos de la Licenciada Lidia Antonio Sánchez. 

”Y lo más grave la Licenciada CELIA DEL CARMEN SOLIZ Y MACIAS sigue despachando como la Visitadora 
General, haciendo ver que a la justicia federal se la pasan por el arco del triunfo. Ojalá evidencien esta nota y 
hagan ver a la gente que en la Procuraduría de Justicia de Puebla hay corrupción, nepotismo, impunidad, y 
autoritarismo. 
”Cabe hacer la observación que estas personas ganan sobre sueldos con cantidades de dinero muy superiores, 
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a comparación de los demás empleados, ya que por ser gente de confianza del Procurador éste les da lo que 
sea, por si un día tienen que regresar al Distrito Federal lo hagan con las manos llenas.” 
Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=980 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
Voto retrospectivo para decidir a los senadores  
A reserva de confirmar al litigante Mario Bracamonte como la segunda fórmula de las izquierdas, la baraja de 
aspirantes a senadores luce completa para que los poblanos podamos discernir sobre aquellos que nos 

representarán en la Cámara Alta. De acuerdo al sistema electoral, el partido ganador meterá su fórmula de dos 
senadores a la nueva sede de Reforma, y el segundo lugar únicamente a uno. Por su peso específico, la parte 
central de la batalla la llevarán Manuel Bartlett, Javier Lozano Alarcón, Blanca Alcalá y Víctor Hugo 
Islas quienes protagonizarán una carrera inédita por lo cerrado. Uno de ellos arrastrará a su pareja al paraíso 
presupuestal. Teóricamente, la segunda fórmula es la más debe trabajar para poder asegurar su ingreso, así 
que buena parte del debate recaerá en Augusta Díaz de Rivera, Juan Carlos Lastiri y Enoé González 

Cabrera. ¿Quiénes de ellos merecen el voto de los poblanos? 
La democracia representativa caracteriza a las elecciones como el momento culminante de la participación 
de los ciudadanos. Los padres fundadores sostenían la teoría de que puestos a elegir, los seres humanos 
naturalmente escogeremos lo mejor. Nuestros representantes, diputados y senadores se convierten en una 

aristocracia republicana. Pero a esa idea romántica, con el curso de los años, se ha impuesto un realismo 
absoluto. Hace tiempo que los mexicanos elegimos no a los mejores, sino a los menos peores. Algo que 
Bovero denominó hace unos años la kakistocracia: el gobierno de los peores. Pero en periodo de campaña, 

los candidatos buscan hacernos creer, convencernos, que en efecto se trata de los mejores. Que nadie entiende 
mejor nuestras preocupaciones, que saben ponerse en nuestros zapatos, buscar respuestas y en suma, 
representarnos mejor. 
Conforme pasan los años me convenzo de que otorgar nuestro voto conforme a lo que vemos y oímos en un 
periodo de campaña, una retahíla de propuestas simplificadas que en muchas ocasiones no tiene nada 
que ver con las funciones que la Constitución encomienda a nuestros legisladores, es un error. ¿Por qué? Por 
el simple hecho de que ninguna ley obliga al candidato ganador a cumplir sus propuestas de 

campañas. El cumplimiento de ellas puede ser un asunto de legitimidad, o incluso de ética. Pero una vez que 
han obtenido el mayor número de votos, incluso podrían cambiar radicalmente de programa, y aun de 
partido. En otras palabras: los poblanos perderemos control sobre los ganadores del 1 de julio. Para bien o 

para mal, es el diseño de la democracia en el mundo. 
Por ello creo más que nunca en el sistema de voto retrospectivo. No darles el voto por lo que prometen 
hacer en el futuro, sino por lo ya han hecho en el pasado. Revisar y cuestionar su pasado como 

funcionarios públicos y legisladores. Escudriñar en sus cuentas pendientes, en los logros en su desempeño 
y en los intereses que cuidaron o destruyeron. El cerebro emocional, han demostrado los neurocientíficos como 
Antonio Damasio, planea el curso del futuro conforme a los sucesos que nos marcaron en el pasado. 
Si la mayoría de nuestras decisiones las tomamos así, por qué elegimos a nuestros gobernantes del futuro 
sobre lo que dicen que harán en el futuro.  
Desde el punto de vista del voto retrospectivo, la carrera por el Senado es tremendamente rica a partir de la 
postulación del exgobernador Bartlett, al que se puede enjuiciar por lo hecho en Puebla, por su pasado de 

villano autoritario o su reconversión en santón de la izquierda. Alguien a quien su partido le dio todo, 
excepto la Presidencia, pero que ahora traiciona. Otro tránsfuga, Javier Lozano Alarcón, saltó del PRI al 
PAN convenencieramente de la mano de Felipe Calderón para convertirse en secretario del Trabajo. La 

retrospectiva debe mirar a su actuación en el caso de los mineros, la liquidación del SME, su participación 
en la quiebra de Mexicana y tantos escándalos más. ¿Y por qué no? Escudriñar sus pleitos de familia, el 
odio a su familia paterna y su eterna oscilación entre el DF y Puebla.  
Víctor Hugo Islas ha sido varias veces diputado local y federal, y en ninguna legislatura dejó recuerdo. ―El 

cachetes de chicharrón‖ ya pisó la Cámara Alta entre 1997 y 2000, y no se le recuerda algo relevante salvo su 
sumisión a Manuel Espino. ¿Vale la pena darle la confianza a alguien que abiertamente ha demostrado ser 
un inútil? No lo creo.  
Protegida del Yunque, Augusta Díaz de Rivera ya recorrió el escalafón completo desde una regiduría en 
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Atlixco hasta una diputación federal. ¿Alguien recuerda una postura destacada o una iniciativa de ley 
perdurable en la sociedad? El abogado Bracamonte proviene de una familia de juristas exitosos, aunque su 
árbol genealógico lo ubica en la derecha. ¿Cómo defenderá posturas de izquierda? 
El voto retrospectivo acerca de la dupla tricolor es especialmente atractivo. Alcalá y Lastiri tienen una larga 
carrera política y su pasado evidente puede escudriñarse con amplitud a partir de sus cuentas pendientes 

ante los órganos fiscalizadores de los recursos. Ambos fueron señalados por la Auditoría Superior de la 
Federación, y la exalcaldesa todavía debe comprobar ante el OFS un pliego de mil millones de pesos. Lastiri es 
un marinista confeso y en 2010 operó los apoyos para la campaña zavalista desde los UPP de la Sedeso. Su 
clóset es amplio y se pueden encontrar muchos cadáveres.  
Vale la pena escudriñar el pasado para no creer en promesas fáciles. Mi propuesta es el voto retrospectivo. 

¿Qué encontraremos en la biografía política y personal de los candidatos al Senado?  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/febrero/colum-tiempos-170212.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
La ruta hacia el Senado se pondrá fea y explosiva 
Si la presidencial se pondrá buena, lo que ocurrirá en Puebla se pondrá mejor. Parafraseando a Colosio diré que 
veo una campaña al Senado con un PAN-Gobierno tundiéndose duro, duro, duro a Blanca Alcalá y a Juan 
Carlos Lastiri; a un Manuel Bartlett dándole caballazos y lancetazos a diestra y siniestra a Rafael Moreno 
Valle; y a un Javier Lozano Alarcón propinando espadazos como demonio al marinismo, al aire y a todo lo 

que se mueva. 
Quién no se prepare y apertreche de manera adecuada para la guerra no tendrá nada que hacer en 
esta campaña. El retórico y cascado discurso propositivo de la salud, educación, progreso, empleo y todo 

aquello noble y bueno que los políticos ofrecen al electorado en campaña –pero que siempre resulta una 
vacilada- será importante, aunque tal vez será más importante su preparación para el combate. 
Blanca y Lastiri deben tener en cuenta que Bartlett, Alarcón y los gobiernos local y federal del PAN no son ni 

tiernos ni suavecitos. Tampoco, tendrán consideraciones por el distintivo de género ni por incurrir en su 
condición pecadora; ellos, querrán ganar y sanseacabó. ¿Qué tengan que hacer? Lo harán. ¿A qué deban 
recurrir? Su alma desde hoy ya la empeñaron al diablo. 
El jaloneo por las diputaciones será real, no en todos los distritos, pero lo será. Sin embargo en lo que 
con cierne al Senado, considerando circunstancias y coyunturas, pinta para que la realidad supere 
cualquier pronóstico de violencia verbal y estrategia de linchamiento de todos contra todos. 
Hasta antes del arribo de Bartlett a Puebla se veía un tablero político maniobrable para Moreno Valle; pero si a 

la llegada del ex gobernador se le suma el divorcio del PRI y el Panal y la nominación de Blanca, la teoría de 
la maniobrabilidad se derrumba como un castillo de naipes, dando paso de forma inevitable a la rivalidad 
verdadera, cuando menos hacia el Senado. 
Las sustancias químicas de los candidatos senatoriales poblanos, propias de su sello personal y carácter, están 

puestas en el laboratorio de la campaña 2012; su mezcla, no puede dar como resultado otra cosa que no 
sea un cóctel explosivo cuyos alcances, muy seguramente, cercenarán sus honras, reputaciones, gobiernos y 
partidos. Dios los agarre confesados, porque el asunto se pondrá feo. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/febrero/colum-entranas-170212.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Tiempo de meditación política 
Desde ayer, ni los precandidatos, ni los candidatos, ni los partidos políticos deben realizar 
campañas. Durante varias semanas deben dedicarse a la meditación, como en tiempos de cuaresma. 

En un periodo que va del 16 de febrero al 29 de marzo, más de un mes, sólo se permitirán reuniones con 
algunos militantes, no deberá hacerse propaganda política y tampoco deberán proclamar que aspiran a los 
diferentes cargos de elección popular en juego. 

Los partidos y sus pre o candidatos deberán abstenerse de realizar reuniones públicas, asambleas, marchas y, 
en general, aquellos actos en los que las y los precandidatos, candidatos y partidos promuevan ante el 
electorado sus candidaturas, así como suspender toda propaganda orientada en ese mismo sentido. Lo que sí 
podrán hacer, según se publicó en La Jornadaen línea, del 13 de febrero de 2012, ser entrevistados en radio y 

televisión. 
Para partidos y aspirantes a puestos de elección popular, estos días pues, poco más de un mes, serán días de 
guardar. Días de ayuno. 
Podrán irse de vacaciones a algún destino de playa, podrán encerrarse en su cuarto de guerra para discutir con 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/febrero/colum-tiempos-170212.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/febrero/colum-entranas-170212.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/febrero/colum-pulso-170212.php
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sus asesores la estrategia de campaña o podrán dedicarse, como lo hacen los católicos en la época de 
Cuaresma, a la meditación y a la oración, porque en las campañas, con tanta descomposición política que 
existe en todos los partidos, con tanta guerra sucia importada desde hace 12 años por el Partido Acción 
Nacional y ya adoptada en todos los demás, la ayuda divina para los candidatos va a ser sumamente necesaria. 
La cultura de la imposición 

Mucho se critica al PRI por su sistema de imponer candidatos contra la opinión de su militancia y 
sin que se tenga en cuenta el desempeño tenido por los aspirantes a un cargo de elección popular, 
dentro y fuera de su partido, pero en el PAN y en el PRD se ha adoptado ese mismo sistema, aunque 
en estos partidos se realiza en forma más primitiva, sin guardar las formas. 
El Partido Acción Nacional canceló en Puebla su proceso interno para elegir candidatos al Senado de la 

República. 
Será pues el comité nacional de ese ultra democrático partido el que tome la decisión y esa decisión favorecerá 

a Javier Lozano Alarcón para encabezar la primera fórmula, dejando en segundo término a Augusta Valentina 
Díaz de Rivera, panista poblana con trabajo partidista en Puebla. 
Y no sólo eso, sino que la designación de los candidatos a diputados federales la hará también el comité 
nacional en la mayor parte de los distritos. 
Acción Nacional es un partido cuya mayor fuerza se finca en la ciudad de Puebla y en otras ciudades como 
Tehuacán, Texmelucan y Atlixco. Carece de estructura partidista en la mayor parte del estado y sus triunfos 
electorales, que los ha tenido, son consecuencia de los errores, muy frecuentes, que comete el PRI al designar 

a sus candidatos. 
Malas designaciones priistas provocan divisiones que, a su vez, originan la pérdida de posiciones al partido 
tricolor. Pero la cultura de la imposición de candidatos en el PRI está muy arraigada y ahora esa imposición se 
hace luego de que para parecer democrático abre las posibilidades al que quiera participar y así tenemos que 

para 15 candidaturas se inscriben 137 aspirantes. Como sólo quince, ni uno más, tienen esa posibilidad, los 
restantes 122 se enojan, gritan y patalean y deciden algunos pasarse a otro partido con su gente. Nomás 

hágame favor. 
El sistema de los llamados dinosaurios era mucho más efectivo. En cada distrito había una terna. Esa terna se 
ponía a trabajar para ganarse a los diversos sectores de la población de sus respectivos distritos. Llegado el 
tiempo, se llamaba a los tres y se les decía que el puntero era fulano de tal y que todos se unieran y formaran 
equipo. Los dos que no habían sido elegidos sabían que tendrían un premio por su participación y disciplina y 
todos en paz. 
 El problema de Izúcar 

La rebelión de siete de los nueve aspirantes a la diputación por el distrito 14 con cabecera en Izúcar 
de Matamoros, para que no sea candidato el diputado local con licencia, Filiberto Guevara, por lo 
menos ha logrado detener la decisión. 
Es el único distrito que todavía no cuenta con candidato designado. 

Se dice que el domingo próximo será día clave para la designación y que esto lo decidirá el comité nacional. 
La Confederación Nacional Campesina (CNC) no quita el dedo del renglón. Maritza Marín, secretaria general de 
la Liga de Comunidades Agrarias, o Saúl Coronel Aguirre, exdirigente cenecista en el estado, son sus gallos 

para un distrito eminentemente agropecuario. 
 El domingo 19, Día del Ejército 
Como cada año, el Ejército Mexicano celebrará su día. El domingo próximo habrá un desayuno, por 
tal motivo que ofrecerá la Comandancia de la XXV Zona Militar y a la que han sido invitadas las 
autoridades civiles y representantes de diversos sectores sociales. 
Este acto será a las 9 de la mañana en las instalaciones del comedor del Sexto Regimiento Blindado de 

Reconocimiento, que se ubica en el interior del Campo Militar. 
Al finalizar el convivio, al que asistirá el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y altos funcionarios de su 
gobierno, así como las autoridades municipales, se presentarán algunas actividades que realiza la Secretaría de 
la Defensa Nacional. 
Como se sabe, el Ejército y la Marina están combatiendo al crimen organizado en las entidades donde éste 

anda activo, pero también está prestando ayuda en las zonas donde se requiere de su presencia, como en la 
Sierra Tarahumara, para brindar ayuda y llevar alimentos y ropa adecuada a los indígenas que están pasando 

por una situación especialmente grave. 
El Ejército en México ha sido históricamente una institución respetable y respetada que ha contribuido a 
mantener la paz social y la fortaleza de nuestras instituciones. 
Mario Duarte, en el Centro Cultural Creciente 
En estos días se han puesto de moda los imitadores de artistas reconocidos de cine y televisión. Uno 
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de los más antiguos imitadores es poblano. Se trata de Mario Duarte, Martillo, que durante años ha 
imitado a Jesús Martinez Palillo y a otros cómicos de las décadas de los cincuenta y sesenta. 
Este sábado se presentará en el Centro Cultural Creciente, de la 11 Oriente 203, en pleno Centro Histórico de 
esta capital. 
Por sólo 40 pesos de cooperación, usted podrá disfrutar de las imitaciones de Palillo, Clavillazo, Manolín, 

Cantinflas, Tin Tan y Resortes. 
Si usted ya tiene sus añitos, recordará viejos tiempos y si es joven, verá y escuchará a los cómicos que 
hicieron reír a sus padres. La función iniciará a las 19 horas. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/febrero/colum-pulso-170212.php  

 

 
 

(En Punto) 
 
Los reclamos ciudadanos ante los recientes accidentes en el Periférico Ecológico fueron atendidos. 
Debido a esos percances automovilísticos y al trabajo de ONG´s que habían alertado sobre la inseguridad al 
circular en esa vía de comunicación, el gobierno estatal puso manos a la obra y comenzó la rehabilitación de 
tres kilómetros del Arco Oriente, que mostraba grandes agrietamientos en el asfalto, además de guarniciones y 

señalética deteriorada, sin contar con la nula iluminación, que por las noches pone a ese tramo como boca de 
lobo, aumentando el riesgo de una desgracia. 
Por ahora, y dentro de la esperada renovación, se trabaja en el área del entronque con el Bulevar Valsequillo 
hasta la intersección con el camino al penal de San Miguel, una zona en la que los percances eran cotidianos, 
por los casi imperceptibles baches y el mal trazo de la vialidad. 

Lo siguiente, y muy deseado por los conductores, sería reacondicionar el Periférico en sus tramos de Ciudad 

Judicial y Angelópolis, donde los hoyancos están a la orden del día, como en muchas otras partes de esa 
importante vía. 
*** 
La lista preliminar de aspirantes a diputados que ayer presentó el Partido Nueva Alianza deja ver que por lo 
menos quiere apostarle a uno de los cuatro distritos por la capital en la persona de la senadora Leticia Jasso 
Valencia a quien, como enviada directa de Elba Esther Gordillo, difícilmente la dejarán sola quienes detentan el 
poder en el estado. 

De hecho en los pasillos priistas ya veían con preocupación la concreción de este escenario desde hace varios 
días; imagine como andará Jorge Alfonso Ruiz Romero, quien aspira al sexto distrito, ante la llegada a la 
contienda de quien es la suplente del ahora gobernador Rafael Moreno Valle en la Cámara Alta. Es en los 
hechos una de las plazas que en el PRI ven perdida y eso que aún no arranca la campaña formal. 
*** 

Poca aceptación recibió la nueva imagen de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) 
entre su estudiantado o al menos eso es lo que dejaron ver en redes sociales. 

En las plataformas de Twitter o de Facebook no se hicieron esperar las críticas, ironías y bromas sobre la 
extirpación del águila de su imagen institucional, que por más de dos décadas sirvió a la institución privada. 
Que si la nueva tipografía es la misma de la firma de cosméticos Avón, que si se piratearon el diseño de la 
marca de ropa Wilson, que si ahora la universidad se llama U-UPAEP, que si la imagen es tan mala como para 
que el avatar de la universidad en twitter mantenga la vieja imagen. 
Lo cierto es que una de las molestias que se repite es que la comunidad universitaria no fuera consultada antes 

de emprender el cambio; un concurso entre los alumnos de Diseño Gráfico o Diseño y Producción Publicitaria 
bien pudo ayudar a socializar el cambio. 
*** 
El destino, inexorablemente, está a punto de alcanzar al Instituto Mexicano del Seguro Social en el tema de las 
jubilaciones y pensiones. 
Desde hace medio siglo, la esperanza de vida en México se ha elevado casi en 20 años, lo que hace 

económicamente complicado el pago a los pensionados, de acuerdo al delegado del IMSS, Francisco Fraile 

García, quien señaló que antes, los trabajadores "morían a edades más tempranas". 
Y aunque entre las soluciones actuales no se plantean despidos masivos, la "papa caliente" que enfrenta dicho 
instituto ahora pasará a las manos del siguiente presidente -o presidenta-, pues en el sexenio de Felipe 
Calderón, pese a las añejas advertencias de la problemática, poco o nada se hizo para remediar dicha 
situación. 
 http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/febrero/colum-pulso-170212.php
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Márquez, extraviado 
Según el punto III del Artículo 45 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Puebla, un integrante 
del Congreso pierde la condición de diputado cuando obtiene licencia para separarse del encargo en los 

términos legales vigentes. 
El martes, en sesión del pleno de ese Poder, José Luis Márquez Martínez recibió la licencia "para separarse del 
encargo" por un término de 14 días: del 7 al 20 de febrero. 
El 14 se le autorizó para hacerla retroactiva a partir del 7. 

¿Qué significa esto? 
Que según lo establecido en la propia Ley, Márquez Martínez perdió su condición de diputado en las dos 
semanas que duró (casi termina) la licencia. 

Y si perdió la de diputado, con más razón la de presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política. 
Aun así, el legislador con licencia, precandidato del PRI a diputado federal por Zacatlán, acudió al informe de 
gobierno de Eduardo Rivera Pérez y ocupó el lugar destinado para el representante del Poder Legislativo. 
Sin ser diputado, insisto, según la Ley que Márquez está obligado a conocer bien, el día 15 fue hasta la mesa 
principal para llenar un asiento junto al gobernador Rafael Moreno Valle, donde estaba sentado, además, el 
presidente municipal de Puebla. 
La falta de respeto molestó a no pocos de sus compañeros. 

Esa sorpresiva aparición de José Luis Márquez en un acto público como presidente del Congreso, aun sin serlo, 
no es la única evidencia de la altivez con que ha estado conduciéndose este supuesto representante popular. 
El legislador, ex sub coordinador de la campaña de Javier López Zavala al gobierno del estado en 2010, ha 

comunicado a sus pares del Poder Legislativo que no pretende promover el nombramiento de un nuevo 
presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política para que asuma esa responsabilidad durante sus 
ausencias. 

Eso explica que llegara al informe del edil panista sintiéndose y haciéndose pasar por el líder de los diputados. 
Márquez quiere seguir como presidente del Congreso, con o sin licencia, y por alguna extraña razón sus 
compañeros de bancada le han permitido cometer esta irregularidad. 
Zeferino Martínez Rodríguez, del Partido del Trabajo, y Héctor Alonso Granados, de Nueva Alianza, son claros 
en su crítica: 
El primero explicó que la fracción parlamentaria del PRI debió haber nombrado a un sustituto para encabezar al 
Congreso. 

"Se les exhortó (a los diputados tricolores) en el Pleno para que resuelvan quién va a quedar como coordinador 
del PRI en tanto Márquez no está y resolver el vacío de representación que tiene el Congreso del Estado. 
Tenemos que recordar que él pidió licencia. Él ni siquiera fue (al informe de Eduardo Rivera) como diputado 
porque tiene licencia, no debió haber representado al Congreso", expuso el representante del PT en una 

entrevista que hoy publica EL SOL DE PUEBLA. 
"Si está con licencia no podría haber asumido la representación del Congreso del Estado, la Junta de 
Coordinación debió, entre sus miembros, haber nombrado a alguien para que de manera temporal ocupe el 

lugar que está dejando por razones muy personales el diputado Márquez", declaró por su parte Alonso 
Granados. 
Se trata, exclusivamente, de aseo político. 
Si José Luis Márquez hubiera cedido el lugar al panista Mario Riestra Piña, quien es presidente de la Mesa 
Directiva, no sería hoy el blanco de las críticas. 
Pero no lo hizo.  

Y entonces evidenció ese apetito desenfrenado por el poder. 
Hasta la próxima. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*BUAP saqueada  
*Operador de segunda  
*Fiesta entre cómplices  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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Se venden hoteles a mitad de precio. Por espacio de más de 9 años la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla, ha sido objeto de un indiscriminado saqueo por parte del rector Enrique Agüera Ibáñez y sus 
compinches. Lejos quedaron los tiempos de vacas flacas para el originario de Veracruz, cuando habitaba un 
humilde departamento en la unidad Fovissste San Roque, atrás del club de golf de Mayorazgo. Ahora pretende 
contar con fuero para protegerse de la acción de la justicia.  

Una vez esfumada la posibilidad de ser senador de la República, Agüera Ibáñez, busca protegerse ante la 
inminente salida de la rectoría que sucederá en el presente año. Está dispuesto a aceptar aunque sea una 
diputación federal. Aunque también confía en la palabra (jajaja) del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, 
para hacerlo presidente municipal el próximo trienio.  
La promesa del mandatario sólo quedará en eso porque son varios los tiradores que desde ahora se anotaron 

para el puesto. Y la mala noticia para quien se ha enriquecido de manera insultante para los poblanos a costa 
de la Máxima Casa de Estudios, es que sus posibilidades son reales.  

Sin embargo, Moreno Valle Rosas juega hábilmente con el rector de la BUAP, para que le siga operando la 
formación del nuevo partido político (noticia que en exclusiva La Entrega reveló) que pretende el gobernador. 
Sólo para eso lo utiliza y temeroso de que pueda ser otro perseguido político, se ha puesto de tapete ante el 
mandatario estatal.  
Lo más riesgoso para Agüera Ibáñez, es que el temor y presión se han empezado a convertir en desesperación. 
El tiempo no le alcanzará para borrar las huellas del saqueo a la BUAP, ni siquiera los fallidos intentos que inició 
a principió del año en curso para vender sus 2 hoteles de Playa del Carmen, mismo que ofreció a conocidos 

empresarios a mitad de precio.  
Y es que el dinero mal habido es una de las cosas que no se pueden ocultar como el maltrato de la piel por el 
transcurso de los años, que con cirugías estéticas pueden desaparecer por tiempo determinado para retornar 
con mayor intensidad. La riqueza de Enrique Agüera Ibáñez, requeriría de un bisturí especial para evitar 

destapar el "cochinero" que envuelve a la BUAP, principalmente al edificio Carolino.  
La protección de Rafael Moreno Valle Rosas, será insuficiente para evitar que la investigación sobre evasión de 

impuestos, iniciada hace 3 años a Enrique Agüera, llegue hasta sus últimas consecuencias, en la que no podrá 
comprobar las inversiones en Puebla y en Gutiérrez Zamora en el Estado de Veracruz, donde radica su familia.  
Ahora que el gobierno de Moreno Valle Rosas, presume que nadie está por encima de la ley y persigue a ex 
funcionarios marinistas (que también robaron a manos llenas), sería bueno que procediera contra el rector de 
la Máxima Casa de Estudios, sobre todo con el historial que tiene en su poder, si lo que falta es una denuncia 
ciudadana como dice que ocurrió en los casos de ex servidores deshonestos, agrupaciones estudiantiles lo 
pueden hacer.  

Reporte del Informante  
Puesto en riesgo. Los días de Damián Hernández al frente de la Dirección de Atención y Gestión de la rectoría 
están contados al negar un favor y, sobre todo, al exigir que la dama que solicitó el servicio fuera a pedírselo 
personalmente firmó su sentencia. La poderosa mujer se encargará de que en menos de 2 meses salga por la 

puerta de atrás.  
El expediente de Damián Hernández, en poder de la Secretaría de Gobernación del estado, ha sido reactivado y 
las consecuencias serán graves, no sólo con el cese, sino que compruebe como adquirió una vivienda en la 

zona residencial la Vista, cuando apenas podía pagar la mensualidad de su departamento de INFONAVIT en la 
avenida las Torres y Camino Nacional.  
Un consejo Damián, no desees para otros lo que no quieras que te ocurra a ti. Será una pena que tu salida de 
la BUAP se concrete antes de la mía como columnista de El Heraldo, tal y como lo solicitaste al propietario. Por 
el momento no sólo seguiré en mi labor, sino que otro proyecto se concretará en breve para mí.  
Agasajo a cómplices. El domingo 12 de febrero, después de la reunión a puerta cerrada con la precandidata 

Josefina Vázquez Mota, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas agasajó con una comilona en Casa Puebla a 
Ángel Alonso Díaz Caneja por motivo de su cumpleaños, también estuvo presente Roberto "Bobby" Grajales y 
otros 20 operadores de confianza del mandatario.  
En la reunión, Moreno Valle Rosas les dijo a sus 2 operadores que investigarán quién o quiénes del equipo de 
operadores filtran información y traicionan la causa. Ordenó tajante que les "den en la madre".  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 
(Confesionario) 
 
El Oidor  
Oremos.Los demonios a los que tanto temía, ya se le están apareciendo a Juan Carlos Lastiri Quirós. Ya lo 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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dijimos, como candidato a una senaduría poco o nada puede ofrecer, y menos si antes de salir de la dirigencia 
del PRI se echó encima a más de dos enemigos. El asunto es que su pasado se le está haciendo presente, y las 
huellas que dejó al paso por la Secretaría de Desarrollo Social, parece ser que fueron de lodo por lo que no 
dudarán en ser utilizadas si el caso lo amerita.  
Y es que el aspirante a un escaño en la Cámara Alta ya salió a declarar que buscan encabezar una campaña 

mediática en su contra, mediante el uso del socorrido "garrote" político. Pero dice el dicho que no hay quien 
escupa al cielo que a la cara no le caiga, y Lastiri tendrá que limpiarse muy bien, sobre todo si rememora cómo 
operó dentro de esta dependencia, de la que tanto gustan utilizar los funcionarios para dar el salto hacia otro 
"charco".  
Comed y bebed. Nada más recordarle a Juan Carlos que, cuando estuvo al frente de la Sedeso, se negó 

rotundamente, sin argumento válido, a revelar la lista de beneficiarios del Programa marinista que más 
recursos se le asignaron en todo el sexenio, "Unidos para Progresar". ¿Acaso sería porque no existían tales? O 

tal vez porque los que conformaban esta lista se limitaban a un selecto grupo de políticos que sí, en efecto, 
progresaron, pero para provecho personal... Nadie sabe y nadie supo hasta la fecha.  
Lo que sí han sabido es aprovechar muy bien aquello de ocupar conceptos muy generales empleados en los 
programas, sobre todo en esos que dizque buscan abatir el rezago social y que sirven muy bien para justificar 
fiscalmente la aplicación de recursos. ¡Ni a cuál ir!  
Judas. Otro que no se cansa de buscar un recoveco donde pueda seguir chupando de las instituciones públicas 
es un fallido poeta, que poco honor le hace a su apellido, Garcilazo (aunque también lleva el Martínez). La 

verdad qué pobre. Se cansó de levantarle la mano a López Zavala e incluso despotricar contra Rafael Moreno 
Valle Rosas; pero cuando supo quién había ganado, ni lento ni perezoso corrió a los zapatos del panismo, 
perredismo y demás cercanos para poder "rectificar" sus simpatías. De poco, muy poco sirvió.  
Ahora, ya más que disueltos sus sueños de llegar a ser funcionario de cultura en el gabinete estatal, se ha dado 

a la tarea de buscar otros "espacios". Dicen que ya tiene más que cansada a Lilia Cedillo, vicerrectora de 
Extensión y Difusión de la Cultura de la BUAP, a quien no deja de acosar ?hasta en el baño se le aparece? para 

mostrarle su carpetita de proyectos y, así, poder obtener una plaza en la máxima casa de estudios, ya de 
perdis como "docente". ¡Ah!, pero no crea que en cualquier carrera, no, no. Nada más y nada menos que a 
nivel maestría, aunque ni siquiera él haya terminado la que empezó... Mal, muy mal, porque su proceder ya 
está mermando en el ánimo de quienes sí han obtenido grados y hecho mayores méritos. Gracias a Dios que es 
viernes. Contra la máxima de don Fidel Velázquez, dicen que el que no se mueve no sale en la foto. ¡Amén! 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(El Mapache) 

 
Requiescat in Pace 
Si el gobernador Rafael Moreno Valle se puso la capucha de verdugo, preparó el cadalso y soltó los primeros 
guadañazos, el PRI estatal se ha encargado de colocar los últimos clavos del ataúd. 
Oficialmente: el marinismo ha muerto. 
Entre los traidores que se bajaron del barco ante la tempestad que se avecinaba, los que están presos, los 

fugados y los que simplemente hicieron mutis desde hace un buen tiempo; esta corriente polìtica priista local 
ya duerme el sueño de los justos, sin que nadie le prenda una veladora ni le deje un ramo de flores. 
El sueño guajiro de gobernar al estado durante 30 años y saltar a las ligas mayores, comenzó su decable desde 
aquel 14 de febrero de 2006 y firmó su sentencia de muerte este 14 de febrero pasado cuando al último de los 
mohicanos le hicieron el feo y, en respuesta, dijo que se iba con sus trikis a otra parte. 
El clásico: ―Qué pasó, mi gober precioso‖ se encargó de colocar a la corriente marinista en su justa dimensión y 

ni los cañonazos de dinero en publicidad ni las más de 5 mil obras, grandes y pequeñas, en toda la entidad, 

pudieron salvarla de la desastroza hecatómbe del 2010, que fue, para muchos, el gran referendum sobre la 
continuidad de la gran burbuja. 
Mario Marín Torres hoy vive en el descrédito, muy lejos de su natal Nativitas, después de haber sobresalido 
como uno de los más claros ejemplos de la ―cultura del esfuerzo‖ y equiparándose con Benito Juárez. 
Su círculo cercanísimo se diluyó: 
Mario Montero cruzó el charco a la iniciativa privada y ya nada se sabe de él, después de haber fracasado 

estrepitosamente en la contienda municipal. 
Valentín Meneses ejerce la abogacía lejos de los grandes reflectores y con la sospecha de haber sido uno de los 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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judas ante el nuevo gobierno. 
Javier García Ramírez anda a salto de mata, buscado por la Interpol en más de 188 países, acusado de 
enriquecimiento ilicito, denostado por quienes anteriormente lo idolatraban. 
Alfredo Arango García, el médico personal de Marín, hoy preso por el delito de enriquecimiento ilícito. 
Gerardo María Pérez Salazar y Eduardo Macip Zuñiga, de quienes aún no se sabe si habrá proceso penales en 

su contra pero que de cualquier forma también pusieron los pies en polvorosa. 
Javier López Zavala y su triste destino: Intento sin éxito quitarse la sombra del ex gobernador pero ésta fue 
más fuerte y al final le pesó para ser considerado ya como ―el gran perdedor‖, aun cuando le han prometido 
una raquítica diputación federal, lo obligaron a bajarse de la contienda por el Senado. 
Por el otro lado, los traidores: 

Alejandro Armenta Mier, quien no sería nadie en la política poblana de no haber sido moldeado por el mismo 
Marín, cometió parricidio político y su premio es que le vuelven a dar la coordinación de la campaña priista en 

el estado, sin importar la derrota del 2010. 
Dario Carmona, quien dice que no es marinista pero bien que se enriqueció de él, es candidato por el PANAL, 
quien así le premia las jugosas prebendas que le otorgó al magisterio cuando fue titular de la SEP. 
Y así muchos priistas que hoy son candidatos del partido magisterial o que coquetean con la izquierda, pero 
que hasta hace apenas unos años obtuvieron cargos importantes con el cobijo de Mario Marín. (Bailleres, 
Arriaga, etc) 
Con el marinismo fenecido, se va también una gran estructura de movilización que podría ser muy útil en las 

próximas elecciones y que en este momento está acéfala, porque no hay priista alguno con la influencia del 
oriundo de Nativitas. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7946:requiescat-in-
pace&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 

 

 
 

(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Se recompone el PRI, el gran perdedor: el marinismo 
Este martes, siendo las 5 de la tarde la liga del PRI poblano se reventó por la parte más débil, y la verdad salió 
a relucir en el proceso de selección interna: todos los ‗ismos‘ del partido lograron un espacio y un propósito. El 
gran perdedor fue Mario Marín y su siempre delfín Javier López Zavala. 

1.- Para empezar, salió a relucir que fue falso el divorcio entre Marín y Zavala, ya que ambos trabajaron para 
concretar la candidatura al senado, pero para asombro de la dupla, comprobaron que el marinismo no tiene ni 
voz ni voto en el PRI de Peña Nieto. Enrique Doger rindió protesta como coordinador de campaña de Peña en la 

ciudad, y en el estado Alejandro Armenta. 
2.- El CEN siempre fue claro y metódico en su proceso de selección de candidatos en el interior del país, y 
Puebla no fue la excepción: elige a los candidatos con un perfil ganador que garanticen sumar votos a Enrique 
Peña Nieto. Por eso, sus sondeos de opinión, así como otros que se publicaron en algunos medios no mintieron 

cuando manejaron a Blanca Alcalá en primer lugar, por arriba del rector Enrique Agüera, de Enrique Doger 
y sobre todo de Javier López Zavala, quien se encasilló en el cuarto sitio. Fue por eso que Alcalá fue elegida 
en primer lugar de la fórmula, y una vez retirados de la contienda el rector de la BUAP y el expresidente 
municipal, la oportunidad quedaba vacante para López Zavala. 
3.- Y hablando de Zavala, la rueda de prensa que ofreció ayer por la tarde fue desconcertante: para empezar, 
desde el año pasado aseguró en todo momento que aspiraba al senado porque era la militancia priísta la que 

insistía en apoyarlo, tal y como lo demostraban sus encuestas que lo ubicaban en el primer sitio de las 
preferencias electorales (según él). Sin embargo, ahora que el CEN mantuvo inamovible a Blanca Alcalá en la 
primera posición, y le ofrecía a cambio el segundo lugar en la fórmula (oferta que rechazó) y después una 
diputación plurinominal, Zavala declaró ayer que ―si no hay militancia ¿con qué votos vamos a ganar?, mi 

compromiso es respetar a la militancia, a la estructura y me parece que no se le ha dado el respeto necesario y 
por eso he decidido no ir en la segunda fórmula‖, y todavía fue por más cuando dejó abierta la posibilidad de 
irse a otro partido político. 

¿Entonces? 
¿Quién ha mentido durante todo este tiempo? 
Lo mismo dijo cuando fue candidato del PRI a la gubernatura: que él iba arribototota en las encuestas y que iba 
a ganar dos a uno a Moreno Valle. Incluso, el mero 4 de julio rechazó la derrota. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7946:requiescat-in-pace&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7946:requiescat-in-pace&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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Esta vez la realidad frenó a Zavala: su partido no lo quiso de candidato. 
Y por eso buscará a otro partido político. 
Ahora entiendo el mensaje del pasado viernes del presidente del PRI, Juan Carlos Lastiri cuando invitó a los 
aspirantes a dejar sus ―intereses personales mezquinos‖ a un lado. Ya sabemos de quién estaba hablando. 
4. Y respecto a Juan Carlos Lastiri, recuerdo que lo entrevisté el pasado mes de mayo, y fue cuando aceptó 

que le gustaría aspirar al senado. A partir de ése momento su nombre se empezó a barajar junto al de Agüera, 
Zavala, Alcalá, Armenta, Doger y Alberto Jiménez Merino. Pero en el transcurso de los acontecimientos, su 
nombre se empezó a perder en la lista, y dado su aparente apoyo a la estructura marinista que impulsa a 
Zavala, todo parecía indicar que el presidente promovía a Javier al interior del priísmo. 
Crasso error. 

Nadie sabe para quién trabaja. 
Pero Lastiri siempre lo supo: para él mismo. 

Ahora, Juan Carlos figura como el representante mismo del priísmo en la entidad, que apoyará con todo al 
triunfo del tricolor en las urnas. 
Interesante maniobra. 
5. Resulta muy interesante también el desempeño de Fernando Morales, otro exaspirante al senado que supo 
mover perfectamente sus fichas en el tablero: Desde el 6 de enero publiqué que Fernando Morales había 
negociado con los más altos mandos la presidencia del PRI poblano, palomeado incluso por el propio gobernador 
Rafael Moreno Valle e impulsado por el melquiadismo, que dicho sea de paso, en este sexenio agarró se 

segundo aire. Por tanto, Fernando Morales ya había negociado desde antes su posición, por tanto, sus 
amenazas sobre ‗judicializar el proceso‘ junto con su compañero de fórmula Alejandro Armenta, fueron una 
eficaz cortina de humo. 
6. Finalmente, Blanca Alcalá se convierte en la figura que enarbola la campaña federal poblana. Para fortuna 

del PRI, Alcalá lleva la experiencia a cuestas de un reñido proceso electoral cuando jugó por la alcaldía y su 
contrincante panista le llevaba 20 puntos de ventaja a tres meses del día de la elección. Y por si fuera poco, 

Alcalá tampoco contaba con el soporte económico o de estructura de su partido y del gobernador en turno, 
Mario Marín Torres. Ahora, el escenario no es tan diferente: Alcalá se enfrentará a una estructura 
gubernamental que no la favorecerá, pues Rafael Moreno Valle lleva su palabra empeñada al presidente 
Felipe Calderón para respaldar al Javier Lozano Alarcón. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Prerrogativas en lo oscurito 

 Será el martes de la próxima semana cuando el Instituto Electoral del Estado (IEE) entregue a los 
partidos políticos el financiamiento público correspondiente a este año que, para su desgracia, no 
ascenderá a 46 millones de pesos, sino sólo a 17 millones, en virtud de que las reformas al Código de 
Instituciones y Procesos Electorales aún no entran en vigor. 
Pero a diferencia de años anteriores ahora los medios de comunicación no serán convocados para 

atestigüen la entrega de cheques a cada uno de los dirigentes o representantes de los partidos políticos 
acreditados ante el máximo órgano electoral del estado. Estas prerrogativas se repartirán ahora en lo oscurito. 
El consejero presidente del IEE, Jorge Sánchez Morales, quiere evitar que los reporteros de la fuente le 
cuestionen por qué después de más de dos meses aún no se publican en el Periódico Oficial del estado las 
reformas y adiciones hechas al Código Electoral y librarse de las crítica de los partidos políticos por esta 
negligencia que los deja con el mismo de prerrogativas del año pasado. 
*** 

Para dejar en claro que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas no le juega las contras a la dirigencia 

estatal del PAN, ni a su ex colaborador Felipe de Jesús Mojarro Arroyo en el proceso interno que tendrá 
lugar este domingo en Tehuacán, donde estará se decidirá al candidato a diputado federal por el distrito 15, 
los operadores del mandatario estatal ya comenzaron a operar a favor de éste y en contra del precandidato de 
los grupos locales del panismo tehuacanero, Jesús Antonio Pacheco Tenorio. 
Así las cosas se espera que en las elecciones internas de este domingo en Tehuacán el ex titular de la 
Comisión de Vivienda del estado —Jesús Mojarro— salga triunfador por un amplio margen, y que lo mismo 

suceda con Víctor León Castañeda en el distrito 5 con cabecera en San Martín Texmelucan, donde el ex 
delegado federal de la SEP tiene como contendientes a Gustavo Cebada Magaña y Anahí Romero Alonso. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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*** 
Pese a que desde el 16 de febrero ningún partido político o precandidato puede hacer proselitismo en actos 
públicos, por el llamado periodo de intercampañas, este jueves por la noche el aspirante del PRI a diputado 
federal por el distrito 6 de Puebla, Jorge Alfonso Ruiz Romero se promovió en la colonia Paraíso Casa 
Blanca, allá en las inmediaciones de Flor del Bosque. 

El ex tesorero del ayuntamiento de Puebla y ex diputado local encabezó una reunión en la Calle Capulín 
con la participación de vecinos de esta y otras colonias aledañas, a los que pidió su apoyo para que el PRI 
lo postule como candidato a diputado por esta demarcación del nororiente de la capital del estado. 
*** 
Trivia para iniciados 

Ahora que se han puesto de moda los espías y las historias espionaje político como la relatada ayer por mi 
colega Arturo Luna en su Garganta Profunda sobre el comandante Héctor Olguín Pascualli y su grupo 

Los Negros, dedicado a investigar funcionarios de la pasada y actual administración estatal, ayúdeme a 
revelar la siguiente trivia: 
¿Qué candidato o candidata a la presidencia de la República descubrió que en el vehículo blindado que el 
gobierno del estado le facilitó hace unos días para trasladarse en la Angelópolis tenía sembrados micrófonos 
para oír sus conversaciones durante sus recorridos? 
Un par de tips: 
Los micrófonos hallados por el personal de seguridad que acompaña al candidato o candidata presidencial se 

encontraban en una visera y en un asiento de una camioneta negra. 
Tras el desagradable hallazgo el candidato o candidata optó por usar otra unidad antes de regresar por 
aire a la Ciudad de México. 
*** 

Simón dice: 
―La policía a veces inventa más de lo que descubre.‖ 

Napoleón I (1769-1821) Napoleón Bonaparte. Emperador francés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 (Raymundo García García) 
 
El PRI poblano, ensayo de constructo 
En colaboraciones anteriores he comentado que en Puebla desde la década de los años setenta, 
como resultado de la crisis política de principios de la misma; se forjó un PRI muy particular, que 
retomó la línea localista propia del avilacamachismo; priísmo poblano que se estabilizaría en la 

persona del gobernador Toxqui. Sin olvidar que el Senador Melquíades Morales Flores se 
desempeñaba como presidente de la Gran Comisión estatal siendo actor en la estabilización del 

sistema político poblano que a casi cuatro décadas a través de Fernando Morales, muestra habilidad 
para poseer de una vez más el control del PRI. 
Fernando Morales dice ―que su ascenso a la presidencia del CDE tricolor no se debe al gobernador, quien milita 
en otro partido‖ y es cierto, posiblemente llega como consecuencia de la etapa de construcción de una 
dirección negociada y llena de mixtura ante un PRI sin cabeza por el natural proceso de pérdida de la 

gubernatura. La hegemonía tricolor se rompió con la gubernatura de Manuel Bartlett, la pugna del 
melquiadismo por la candidatura a la gubernatura con José Luis Flores, abrió los dos frentes, que después de 
sexenio marinista y las condiciones particulares, abrieron el camino para el arribo de un gobierno alternativo, 
fenómeno que se ha agudizado. El bartlismo, no sólo institucionalizó una división del PRI poblano, que el 
marinismo no pudo o no quizá cancelar; sino que ahora el mismo bartlismo impulsa un transfuguismo selecto, 
provocando la muestras de las ambiciones personales jamás inimaginables que obligaron a los operadores de la 
campaña presidencial a moldear un constructo concentrador de poderes a fin de mantener la competitividad 

electoral ahora que la izquierda unida regresa al PAN su fuerza electoral real. 
Se han detenido las disidencias y amenazas: quien amenazó renunciar al segundo lugar de la fórmula al senado 

le aceptaron su amenaza y ahora va a ser diputado plurinominal; quienes iban al TEPJF fueron convidados, uno 
a dirigir el CDE y el otro, a coordinar la campaña presidencial, las candidaturas a las diputaciones cierran las 
negociaciones. Como vemos se ha construido un particular reparto de poderes encaminados a hacer del PRI 
una real fuerza opositora y para ello, se deja la dirección en manos de una corriente totalmente institucional el 

moralismo claro de Melquíades Morales Flores. Si el constructo resulta eficiente para la competencia electoral, 
pronto veremos al PRI como un partido de oposición leal, de confrontación abierta contra del PAN y de las 
izquierdas en todos los frentes: interpretación de políticas públicas, opinión pública, arena legislativa, etc. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Que ante la llegada de una gobierno estatal de alternancia, en Puebla se reprodujo el fenómeno de la 
desaparición del centro político de decisión natural priísta en la entidad, que no era otra más que el 
Gobernador, ante este panorama y después de una importante lucha librada entre el PRI marinista y el PRI 
melquiadista, más la agregación de otras tribus con poder político reconocido, pareciera que se ha generado 
una reconstrucción ad hoc, con fuerte grado de pragmatismo para enfrentar las elecciones presidenciales con 

niveles de alta competencia. Al final de cuentas las elecciones es un ejercicio civilizado de  guerra, de lucha por 
el poder político. Y a diferencia de las elecciones presidenciales del año 2006, en donde el eje de poder priísta – 
el gobernador- enfrentaba un proceso político de ilegitimidad, que supuestamente lo llevó a negociar con los 
candidatos presidenciales opositores, y cuyo rastro se puede observar en los resultados de las elecciones 
presidenciales con una votación histórica para la coalición de las izquierdas y un colapso para el candidato del 

PRI, fenómeno que aprovechó el candidato presidencial del PAN para que se impusiera junto con el triunfo de 
los senadores de mayoría y doce diputaciones también de mayoría; ahora, la operación peñista para Puebla, 

pareciera que marca un escenario diametralmente diferente para este 2012. 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27788:el-pri-poblano-ensayo-de-
constructo&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
¿Por qué Bartlett se quedaría fuera del Senado? 

Este jueves, el ex diputado del PT José Manuel Benigno Pérez Vega, mejor conocido como Pepe Momoxpan, 

hizo favor de enviarme una tarjeta informativa con una detallada explicación sobre las razones legales y 
políticas que provocarían que el ex gobernador de Puebla Manuel Bartlett Díaz perdiera el último tren de su 
carrera política, es decir, regresar al Senado, ahora que le dio fiebre de ―izquierdista‖. 
El breve pero contundente análisis no tiene desperdicio, y vale, y mucho, tenerlo en cuenta. 
Vea usted: 
1. Manuel Bartlett Díaz no podrá llegar a ser senador por mayoría relativa, debido a que la izquierda, que es 

quien lo postula, jamás en la historia política electoral de Puebla ha ganado una elección por sí misma. 
2. El convenio de coalición MOVIMIENTO PROGRESISTA, integrado por las izquierdas: Partido del Trabajo 
(PT), el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC), no contempla la 
elección de candidatos al cargo de diputados federales y senador de la República por representación 
proporcional; en cambio, es muy reiterativo con respecto a señalar la selección de candidatos vía mayoría 
relativa. 
3. Aunque Movimiento Ciudadano lo registrara, Bartlett no podría llegar a través de este partido, ya que a MC no 

le alcanzarían sus votos para una posición al Senado. 

Manuel Bartlett podría llegar a la Cámara alta por el principio de representación proporcional siempre y 
cuando: 
a) El PT lo registre en primera posición, aunque seguro sólo tiene una curul en el Senado, pues con base en la 
proyección elaborada le sería casi imposible obtener dos lugares en la Cámara Alta. 
b) Atendiendo a la hipótesis, si el PRD obtuviera de 6 a 8 senadores plurinominales, tendría que registrar 

a Bartlett en la quinta o sexta posición, que son las más seguras. 
Sin embargo, los estatutos de PRD, en el artículo 283, señalan que: 
Los requisitos que deberá cubrir la o el candidato externo son: g) En el caso de ciudadanas y ciudadanos que 
hayan sido dirigentes, representantes públicos y funcionarias o funcionarios de gobierno de otros partidos políticos, 
sólo podrán ser postuladas o postulados en candidaturas externas del Partido, siempre y cuando presenten 
previamente al registro que corresponda su renuncia por escrito al partido político respectivo y hagan pública la 
misma, no hayan sido responsables de hechos de represión, corrupción o narcotráfico. 

4. Atendiendo a este artículo difícilmente Manuel Bartlett Díaz tendría un registro en el PRD, pues se niega a 

renunciar al Partido Revolucionario Institucional. 
5. Hace apenas unos días, Andrés Manuel López Obrador reconoció su 26% como techo electoral. 
*** 
Así que la historia feliz que ha empezado a tratar de construir el ex gobernador poblano, podría no ser tan feliz, e 
incluso tener un final trágico. 
De hecho, nadie deberá extrañarse, o llamarse a sorpresa, si con base a estos argumentos, una mano negra 

impugna un día de estos la candidatura de Bartlett Díaz ante el Tribunal Federal Electoral. 
En otras palabras y como diría su nuevo jefe político, López Obrador: 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27788:el-pri-poblano-ensayo-de-constructo&Itemid=334
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27788:el-pri-poblano-ensayo-de-constructo&Itemid=334
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A ver si no se lo carga la chingada. 
Que luego no digan que nadie les avisó. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
El IFE y las trampas de los candidatos  
El IFE decretó un ―¡engarróteseme hay!‖, orden que llamó periodo de ―intercampaña‖. Ningún candidato o 
aspirante podrá moverse. Y si lo hace tiene prohibido referir cualquier palabra que lleve connotaciones 

electorales. 
Pero a pesar de la absurda instrucción, no se coarta su libertad para expresarse, lo cual es un contrasentido. Y 
así, con base en este postulado, los candidatos pueden dar entrevistas sobre temas ajenos a su aspiración. O 
sea que hecha la ley hecha la trampa. 
Esta disposición me hizo pensar en lo que podrán hacer los candidatos sin que violen la disposición electoral 
dictada por el IFE, la instancia que en este caso emuló al tribunal inquisidor de la Nueva España. 

Confieso que me costó trabajo encontrar temas apropiados a cada candidato o aspirante. Esto porque todos 
son animales políticos (Aristóteles, dixit), sin embargo, le entré a esta digamos que aventura semántica 
convencido de obtener la comprensión de usted, amable lector. 
Empecemos, pues, por Josefina Vázquez Mota, la mujer que, según ella dijo, está preparada para enfrentarse a 
los tiburones. 
Doña Chepina podría hablar de sus habilidades culinarias y de cómo prepara pejelagarto en su tinta y de sus 
habilidades para usar la ciencia que aprendió de las tías poblanas, algunas herederas de las monjas del 

Convento de Santa Clara. Por ejemplo: 
―Hay que bajar del cielo algunas estrellas (léase ajonjolí) para quitarle al pez, por cierto de origen tabasqueño, 
el aspecto que proyecta su piel dura y escamosa. Antes de meterlo en el aceite hirviendo, habrá que aporrearlo 
hasta ablandarlo. En seguida hay que echarle salsa de nogada y un toque de cocoa o chocolate también 
tabasqueño (aquí tendría que sonreír para que no se nos olvide su graciosa expresión). Ya listo el primer 
platillo, lo que sigue tiene que ser un poco más elaborado y necesita prepararse a conciencia. Es el caldo de 
gallo copetón (otra sonrisa y un silencio largo para captar la atención del respetable). Al primer hervor hay que 

ponerle unos pedazos de chorizo toluqueño. Una vez que suelte la grasa agregar las alas, los muslos y las 
pechugas de las pollitas del mismo gallinero (le tercera sonrisa antes de finalizar). Dependiendo el gusto, este 
caldo puede decorarse con un poco de miel tomada directamente del panal. 
Hasta aquí la señora no ha cometido ninguna falta, razón por la cual los fiscales del IFE no tendrían delito que 
perseguir. 
El caso de Andrés Manuel López Obrador, es más fácil ya que el tipo podría hablar del amor como eje de las 

religiones. Y con esa su nueva voz calma y pastoral recetarnos algunos mensajes amorosos, entre ellos el de 
Nezahualcóyotl: ―Amo al cenzontle, ave de las cuatrocientas voces, amo el jade y el embriagante perfume de 
las flores, pero amo más a mi hermano el hombre‖. Ya metido en esta dinámica fraterna y cuasi religiosa, 
adoptar un talante incluyente valiéndose de paráfrasis basadas en la poesía de sor Juana Inés de la Cruz; con 
ellas reclamar la igualdad de género arrogándose la siguiente frase amorosa dedicada a la mujer: ―Dios nos las 
quiere ignorantes y por eso racionales las hizo‖. Bueno, igual podría traer a colación la Utopía de Tomás Moro 
para hablar de conceptos sociales como la igualdad de clases, la ciudad perfecta y la equitativa distribución de 

la riqueza. Todo, que conste, dentro de un marco histórico-amoroso para que los inquisidores no alcen pelo. 
Con estas dos acciones los censores del IFE prácticamente se quedarían desarmados. Y  esto los obligaría a 
vigilar al de Atlacomulco, estado de México, como si ellos fuesen la viva reencarnación de Heinrich Müller, jefe 
de la Gestapo. No obstante, Enrique Peña Nieto (sueño de Heinrich Himmler) tendría oportunidad de soltarse el 
pelo para convertirse en un exitoso comentarista de libros utilitarios. Y sin mencionar el suyo, obvio, hablar de 
dos obras importantes que, de vivir, Fernando Benítez ya habría incluido en la reedición del El peso de la 
noche. Una: Dios mío, hazme viuda por favor, de Josefina Vázquez Mota; y la otra: La mafia del poder en 

México, de  
Andrés Manuel López Obrador. 
¿Verdad que hecha la ley, hecha la trampa? 
Como es fin de semana todo se vale, incluso hasta los intentos lúdicos para encontrar a lo absurdo el lado 
risueño, algo que a Josefina Vázquez Mota no se le dificulta. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

plumas&Itemid=137 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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(Rubén Moreno Medina) 
 
“Qué fea es la política”  
―La política no me gusta‖, ―nunca me ha gustado‖, ―es muy fea‖, ―yo no voto‖, ―me caen mal los políticos‖, 
―todos son iguales‖, ―dicen puras mentiras‖, ―no les creo nadita‖, ―fuchi‖, me da ―güeva‖ la política, ―no ha 
cambiado nada‖, ―el país sigue en las mismas‖. Esto y más suelen hablar todos aquellos que no dan ni una 
pizca por los partidos y sus políticos, bueno escuchar a los ―chavos‖ es peor. 

Como no van a dar ganas de enojarse, molestarse o ―encabronarse‖ de todo lo que vemos y observamos del 
presunto quehacer de la llamada clase política mexicana.  

Me pregunto: ¿es esta la política? ¿son estas las ideas? ¿podrá salir adelante el país con los partidos que 
tenemos?. Esta en chino. 
Que torpes e inocentes hemos sido muchos, construyendo castillos en el aire o imaginando que vivimos una 
plena democracia partidaria. Creyendo que tenemos partidos modernos a la altura y exigencias del país y 

buenos líderes que producen ideas o que por lo menos leen algún texto. 
Pero me quedo corto con las jugadas, enroques y arreglos que hacen las elites o cúpulas del poder para 
resolver sus diferencias internas. 
Manda y da el manotazo en la mesa, quien tiene el control absoluto de estos organismos partidarios. Quien no 
obedezca en nombre de la ―sagrada unidad‖, es lanzado al infierno o el limbo.  
Conste, nadie se asusta de lo que son actualmente los institutos políticos en México, los ciudadanos nos 
merecemos esto y más, nunca participamos, solo nos quejamos y queremos que todo nos caiga del cielo. Así 

nos acostumbró el PRI. 
Por ejemplo, en el Revolucionario Institucional poblano, solo unos tienen derecho a aspirar a una candidatura, 

porque sus militantes y aquellos que han hecho la ―talacha‖ en cada elección, deben seguir con su tarea 
histórica de seguir remando y cargando su cubeta y su broncha. 
Practican la antropofagia entre sus miembros, se trampean para acomodar las cosas. Son depredadores y en 
bien  de los supremos intereses del poder, la autoridad divina manda y todos deben obedecer. 
Se comen los unos a los otros para poder sobrevivir políticamente, nada importa más que seguir jugando 

dentro de la cancha. 
¿Cuál democracia partidaria o civilidad política?, en las dos principales fuerzas (PRI, PAN), quitan aquí, ponen 
allá, colocan en otro lado, suprimen, borran, juegan con sus aspirantes y hacen lo que se les pega la gana. 
Total, los políticos mexicanos están acostumbrados a eliminarse o aplastarse los unos a los otros. 
Así, solo los más fuertes y quienes tienen peso e influencia logran salir del pantano, los que negocian en las 
alturas siempre salen ganando, ceden aquí y ganan por otro lado. 

Los antropófagos políticos  se destruyen entre ellos, se lanzan todo tipo de acusaciones, se odian, se maldicen, 
se grillan, se apestan y hacen alianzas perversas.  

Los priistas resentidos y  los desplazados, terminan buscando afanosamente un espacio en otro partido, lo 
fundamental es seguir vivos. 
Muchos militantes de cualquier color, solo quieren seguir viéndose, cuando sienten que  nadie los ―pela‖ o no 
son candidatos, se ponen ―verdes‖, se deprimen y se sienten muertos. Eso no les gusta, por eso pelean 
cualquier candidatura aunque sea en los partidos ―chiquitos‖. 

Que ―bonito‖ quedo el escenario priista: Blanca Alcalá y Juan Carlos Lastiri, candidatos a senadores; Javier 
López Zavala, diputado plurinominal; Fernando Morales, líder del PRI y Alejandro Armenta Mier, coordinador de 
la campaña de Enrique Peña Nieto. Tanto escándalo y demagogia para eso. 
Bueno en la derecha legal (PAN) no cantan mal las rancheras, por obvias razones de seguridad política y ante 
los escenarios del tricolor, han pospuesto su elección interna del domingo venidero. Nada importa, la 
burocracia partidaria impone sus condiciones, lo mismo hace su candidata a la presidencia de la República y los 
hombres de poder. Lo primero es lo primero, el aparato partidario así debe funcionar, la democracia interna, 

eso vale un tamal. 
Los depredadores azules también existen y como no desean perder la presidencia, no quieren ―broncas‖ 

internas, todo es negociable y buscan sus propios equilibrios.  
Solo esperemos que en las izquierdas no ganen los antropófagos amarillos, que impongan una cultura política 
diferente. Será difícil. 
Hoy como nunca los espacios se pelean a muerte en los partidos, significan mucho, representan todo y 

acuerdos allá arriba, en donde dicen se hace la política nacional.  
Por eso la antropofagia y la depredación le ganan terreno a las ideas políticas y a la democracia interna en los 
propios partidos. Con políticos de este tamaño, el país estará en peligro, no están a la altura de las nuevas 
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exigencias que requiere la nación. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 

Que en la comunidad de Santa Inés Varela La Luz, en el municipio de Tlachichuca –al oriente del estado– los 
alumnos de la Telesecundaderia ―Juan Crisóstomo Bonilla‖ se quedaron con las ganas de saludar al gobernador 
Rafael Moreno Valle y estrenar el nuevo equipamiento de la llamada aula digital, prevista para ser inaugurada el 
lunes 13 de febrero durante la gira del mandatario en Ciudad Serdán. 
La inauguración ya no fue posible porque en la víspera del acto oficial de apertura del Aula Digital los 

delincuentes saquearon el plantel donde sometieron al velador para robarse las 25 computadoras mini laptops y 
un cañón que habían instalado el domingo 12 para ser inaugurado, según costa en la denuncia por robo ante el 
Ministerio Público del distrito judicial. 
Que el empresario Ricardo Henaine pretende liquidar ―una de sus‖ empresas relacionada con la industria de 
impresos y ha procedido a indemnizar a un primer bloque de personal con sólo una cuarta parte del 100 por 
ciento, lo que motiva una eventual demanda colectiva ante el tribunal laboral.  
Se espera, la próxima semana, un nuevo paquete de despidos para finalmente entrar en una supuesta operación 

de compra-venta, aunque las acciones de la empresa no gozan de la mejor fortaleza. 

Que no sólo en el sector público se acostumbra aquello de tener a proveedores favoritos. Resulta que más de un 
organizador de las peregrinaciones en relevos, a pie y en bicicleta rumbo a la Basílica de Guadalupe a la ciudad 
de México se inquietó porque fueron obligados a pagar la manufactura de sus lonas de vinil... en un mismo 
negocio. 
Los fieles guadalupanos organizadores de las respectivas peregrinaciones de poblanos que confluyeron el 12 de 
febrero en el Tepeyac fueron notificados en las oficinas parroquiales de una circular de la arquidiócesis donde se 

especificaban las medidas y colores con un solo proveedor en la ciudad capital, circular que seguramente no tiene 
el visto bueno el arzo Víctor Sánchez. 
Que con Fernando Morales Martínez fungiendo en la práctica como presidente del CDE del PRI, la golpeada 
burbuja marinista ha bautizado la nueva etapa ―del partido‖ como la ―era de los Morales‖ en calidad de dueños 
únicos del PRI y de la interlocución–extensión– de Casa Puebla. 
http://impreso.milenio.com/node/9114057 

  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Municipios, crisis de gobernabilidad 
Son dos las presidencias cerradas en demanda de la revocación del mandato a los presidentes municipales: en 
Acatzingo y Chilchotla. 
Tres más enfrentan conflictos políticos y sociales que corren el riesgo de desbordarse en una crisis de 

gobernabilidad, como ocurre en los municipios de Tlachichuca, San Juan Atenco y Zaragoza. 
Los ediles impugnados lo mismo son militantes de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción 
Nacional (PAN) que de la Revolución Democrática (PRD). 
Las denuncias de los gobernados contra los presidentes municipales son coincidentes: corrupción, nepotismo, 
enriquecimiento ilícito, ingobernabilidad e incumplimiento en la prestación básica de los servicios públicos. 
Acatzingo, con el perredistaalbiazul Eliseo Braulio Zayas Jaen; Chilchotla, con la priista Herminia Jimarez 
Martínez, son los casos más patéticos y de alto riesgo para la tranquilidad político social del estado. 

La rendición de cuentas de los presidentes municipales ante los cabildos de los respectivos ayuntamientos puso a 

prueba la gobernabilidad en sus respectivas demarcaciones. 
Zayas Jaen, por ejemplo, enfrenta el cierre del palacio municipal por un grupo de ciudadanos agraviados por el 
abuso de autoridad que involucra al ―guarura‖ del edil en el asesinato con arma de fuego de un ciudadano por 
una falta administrativa. 
El incidente sólo desencadenó la inconformidad social y política contra el edil de Acatzingo a quien acusan de todo 

tipo de excesos ligados al nepotismo, la corrupción y el enriquecimiento ilegal. En lo oscurito, con colaboradores y 
familiares, Zayas ―rindió su primer informe‖. 
Un caso similar enfrenta la presidenta municipal de extracción priista de Chilchotla, Herminia Jimarez Martínez, a 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9114057
http://impreso.milenio.com/
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quien los ciudadanos prácticamente expulsaron del palacio municipal y le exigen al Congreso le revoque el 
mandato por faltas graves. 
De risa, lo ocurrido en el municipio de Tlachichuca, también al oriente del estado: el edil Jonathan Collantes 
Cabañas ingresó y abandonó el recinto donde rindió su informe saltando paredes y bardas para evadir a más de 
un millar de pobladores que le reclamaban incumplimientos y presuntos actos de corrupción. 

Los presidentes de San Juan Atenco y Zaragoza, de plano salieron por la puerta de atrás ante los reclamos 
ciudadanos que obligaron la interrupción de los respectivos actos oficiales.  
Qué bonita gobernabilidad en los municipios rurales del estado.  
http://impreso.milenio.com/node/9114055 
  

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Ahora sí, la contienda ha comenzado 
Durante muchos meses, las mediciones serias de preferencia pre-electoral para la contienda presidencial 
marcaban una tendencia al parecer contundente: Enrique Peña Nieto era el puntero indiscutible y se creía que 
nada ni nadie podría removerlo. 
Y era cierto. Llegó a aventajar a cualquiera de sus entonces contendientes por más de 40 o 50 puntos 
porcentuales, porque no había contendientes definidos en los otros partidos y –por supuesto– porque la gente no 
se había metido en el proceso, precampañas, errores o aciertos de los personajes que se mencionaban como 

precandidatos o candidatos ―virtuales‖. 
Al día de hoy las cosas han cambiado: ya hay candidatos de todos los partidos, incluido un auténtico desconocido 
(para 99% de la población) del partido Nueva Alianza. Así que ya habiendo candidatos reales… ¿han cambiado las 
preferencias? Sí, definitivamente. 

El puntero sigue siendo Peña Nieto…, pero la ventaja que lo separaba de sus contendientes ha disminuido 
notoriamente. Al haber candidata real del PAN –que era por cierto la mejor posicionada y quien mejor daría 

―pelea‖ al priista– los simpatizantes de ese partido se han ―unido‖. Y Andrés Manuel López Obrador sigue a la 
espera de convencer a aquellos que quieren una ―tercera vía‖ distinta a PRI y PAN. 
Pero lo interesante no es eso. En el BEAP® hemos estado haciendo encuestas en varios estados del sureste … y 
cada día hay más personas que sí se muestran partidarias de Vázquez Mota como su favorita. Vaya, es quien ha 
crecido definitivamente en las mediciones, mientras López Obrador se estancó en el tercer lugar. 
En algunos sitios –incluso– la candidata ya se encuentra en un empate técnico con el priísta. ¿Lugares? Puebla 
capital y zonas conurbadas, por ejemplo. Aunque eso no es raro: la preferencia por el PAN es muy marcada en 

esta zona (por la inercia que sigue desde 2010, por gobiernos panistas y por los desaciertos del PRI). Pero esa 
tendencia no se extrapola a todo el país, pues hay estados donde el PRI y su candidato presidencial siguen muy 
arriba (Estado de México, Coahuila, Chihuahua, Tamaulipas, Campeche, Veracruz). 
¿Dará tiempo de que se cierre más la contienda o incluso que Vázquez Mota alcance a Peña Nieto? Puede ser. No 

estamos seguros. Sobre todo porque a partir de ahora comienza el absurdo silencio del periodo ―intercampaña‖, 
que al que beneficia es al priísta, pues provoca que las tendencias se ―congelen‖. 
Lo que sí es un hecho es que aquella ―victoria segura‖ del candidato tricolor ha quedado en la historia. Ahora todo 

ha comenzado. Y es una cerrada competencia. 
http://impreso.milenio.com/node/9114056 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Cartuchos quemados 
Tras la ruptura nacional entre el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Nueva Alianza (Panal), 
propiedad de la dueña del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, el llamado instituto político magisterial ha 
venido en decadencia. 

Una vez que el priismo y su candidato presidencial, Enrique Peña Nieto, decidieron sacudirse a Gordillo para no 
perder candidaturas y posibles espacios en el Congreso de la Unión, la incertidumbre política entre los maestros 
del país imperó. 
Y muchas fueron las razones. 
Algunos se atrevieron a asegurar que todo estaba pactado y negociado, toda vez que, en la competencia 
electoral, el Panal le sería más útil al PRI, sólo que en una coalición como la que habían amarrado. 
Las versiones de la separación PRI-Panal fueron muy variadas.  

http://impreso.milenio.com/node/9114055
http://impreso.milenio.com/node/9114056
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Que si Elba Esther exigió mucho; que si se peleó con Peña Nieto; que si intentó acaparar las candidaturas para 
gran parte de su familia, etcétera, etcétera. 
Lo cierto es que la coalición pactada se rompió y se vino abajo. 
También, hubo quien señaló que el candidato del copete le ordenó al Panal separarse para jugar solo y así lanzar 
a una mujer como candidata a la presidencia de la República, esto en caso de que Josefina Vázquez Mota, del 

PAN, fuese abanderada. 
Se especuló, incluso, sobre la posible llegada de Rosario Robles Berlanga, ex jefa de gobierno del DF, al Panal 
como la candidata, para evitar que la panista fuese la única mujer contendiente en la próxima elección. Sin 
embargo, Gabriel Quadri de la Torre fue presentado de última hora como el precandidato de Nueva Alianza a 
la presidencia.       

Con esto, Elba Esther Gordillo evidenció que la camaradería para con los priistas, de cara a la próxima elección 
presidencial, terminó. 

Y es que Quadri sabe de política muy poco, casi nada.    
Esta vez, la jugada de Elba Ester Gordillo no fue maestra, como lo suele hacer en la grilla política. Su partido no 
tiene la mayor expectativa electoral, ni el arrastre, ni el capital para lograr una copiosa votación, ni mucho menos 
la oportunidad de ganar la presidencia. 
Más aún, si el Panal continúa impulsando candidatos desconocidos, ignorantes de la política, de las campañas, de 
los medios y de la buena reputación. 
Tan sólo en Puebla, si el partido magisterial continúa lanzando cartuchos quemados como candidatos a 

legisladores federales que -en muchos de los casos- llevan consigo una triste reputación político-electoral, así 
como en materia de imagen, la votación y su registro como partido corren peligro. 
Ayer el dirigente estatal del Panal, Gerardo Islas Maldonado, anunció algunos nombres de sus próximos 
candidatos. Insisto, algunos, francamente, cartuchos ya muy quemados. 

Uno de los ejemplos más claros es Silvia Argüello de Julián, quien participará en una elección más, tras haber 
obtenido sendas derrotas en las últimas campañas en las que ha jugado, las dos por partidos distintos. 

La última elección en la que participó fue la de 2010 como candidata a diputada federal por el Distrito III, 
abanderada por el PRI-Verde. En aquella ocasión perdió los comicios, tal y como sucedió en 2006 cuando el Panal 
la impulsó como aspirante a diputada por el Distrito XII. 
Para variar, en esta elección Argüello llevaría como contrincantes a Pablo Fernández del Campo (PRI) y a 
Néstor Gordillo Castillo (PAN), éste último, alfil del gobierno del estado. Argüello, otra vez, nada tiene que 
hacer en la elección. 
Leticia Jasso Valencia, tal vez sea quien dé la pelea más dura con amplias posibilidades de ganar su distrito. Y 

es que la maestra Jasso, ella sí, es salida del magisterio, amiga personal de Elba Esther Gordillo y una mujer 
incondicional del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, de quien fue suplente en el Senado de la República. 
El Panal, con la figura de Gerardo Islas, pareció que lograría una mejor estrategia de participación en la próxima 
elección local. Sin embargo, parece que sólo se dedicará a cachar políticos marginados por su partido. 

Como quien dice, pan con lo mismo. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Cartuchos-quemados&id=1745 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Lozano teme ser derrotado en una votación de panistas 
La necesidad de que desde la cúpula nacional del PAN se defina la fórmula de candidatos al Senado, con Javier 
Lozano Alarcón en el primer sitio, responde a que el ex titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social 
(STPS) fracasó en la empresa de lograr el respaldo mayoritario de los militantes activos del albiazul. Se sabe que 

en la última estimación que se hizo se determinó que el ex funcionario federal podría ser vencido en votación por 
un margen superior a 5 por ciento, por la legisladora federal Augusta Valentina Díaz de Rivera. 

Los focos rojos se prendieron para Lozano y el grupo político que lo apoya el domingo pasado, cuando al 
mediodía, en el Centro Expositor, unos 5 mil panistas abuchearon al ex integrante del gabinete de Felipe 
Calderón y al senador Ángel Alonso Díaz Caneja, en el acto en el cual se buscó hacer una operación ―cicatriz‖ con 
la virtual candidata presidencial Josefina Vázquez Mota. Y que es hubo un detalle fundamental que pasó 

desapercibido, el cual fue: 
El grueso de los asistentes a ese acto eran panistas que votaron a favor de Ernesto Cordero, el principal perdedor 
de la contienda por la candidatura presidencial del PAN, y que se supone son las bases de apoyo de Javier Lozano 
Alarcón, quien fue uno de los principales operadores en Puebla del ex titular de la Secretaría de Hacienda y 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Cartuchos-quemados&id=1745
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Crédito Público. 
Con ese acto se buscaba limar asperezas entre los seguidores de Ernesto Cordero y la próxima candidata 
presidencial. De ninguna manera ese encuentro fue con la militancia panista en general, tal como se quiso 
manejar.  
Y ese acto puso en evidencia que muchos panistas adherentes que votaron por Ernesto Cordero ahora no estarían 

dispuestos a hacer lo mismo por Lozano Alarcón.  
Tal situación muestra que Javier Lozano Alarcón no logró penetrar en las simpatías de los panistas. Que dentro 
del albiazul lo siguen viendo como un ex priista arribista que no pudo volverse parte de alguno de los grupos del 
albiazul con más arraigo y presencia en el estado, y que todavía se le recuerda cuando en el año 2000 se le 
conoció en Puebla como candidato del PRI a diputado federal combatiendo la campaña del Partido Acción Nacional 

y pidiendo el voto a favor del abanderado priista Francisco Labastida Ochoa.  
A lo largo de las últimas semanas parecía que la precampaña de Lozano tenía una buena estructura y que estaba 

atrayendo a importantes núcleos de miembros del albiazul, ya que varios de sus actos fueron muy concurridos. 
Sin embargo, se sabe que la mayoría de los asistentes tenían tres orígenes: unos eran panistas adherentes, es 
decir, los de recién ingreso al PAN y que por lo general son ex priistas; otros eran personas ajenas al PAN, y un 
tercer segmento eran seguidores del senador Ángel Alonso Díaz Caneja, quien es un personaje cercano al 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, pero que en los últimos años se ha enemistado con los principales líderes 
del Partido Acción Nacional por su carácter irascible. 
Se dice que el principal error que hubo en torno a la precampaña de Lozano es que se puso a operar a su favor a 

Mario Rincón, un tránsfuga del PRI y ahora funcionario del gobierno. Y si algo caracteriza a este ex priista es su 
torpeza para ofrecer resultados positivos. Por esa razón en el tricolor fue el eterno aspirante a un cargo de 
elección popular que nunca consiguió. 
Al parecer la confianza que tenía Alarcón de lograr la candidatura al Senado es que llegó a Puebla con el respaldo 

del presidente Felipe Calderón, pero el ex titular de la STPS ya se dio cuenta de que eso no es garantía de nada, 
pues hace dos fines de semana el grueso de los militantes activos del albiazul votó en contra del aspirante a 

candidato presidencial que era respaldado por el jefe del Poder Ejecutivo federal. 
Y aunque a nivel estatal ganó numéricamente Ernesto Cordero, con el apoyo de los militantes adherentes, en las 
plazas más importantes, como Puebla, Tehuacán, San Andrés Cholula y San Martín Texmelucan, se impusieron 
los integrantes activos, dando a Josefina Vázquez Mota un respaldo que, desde el punto de vista simbólico, fue 
más valioso. 
Ahora existe el riesgo de que tanto militantes activos como adherentes voten contra Lozano, por lo cual se ha 
descartado la posibilidad de que el resultado que hubo a favor de Ernesto Cordero no se repetiría hacia la 

propuesta de Javier Lozano. 
Ello obedece a que tenga que recurrir a un acuerdo cupular para intentar ganar la candidatura y no quedarse en 
el limbo político. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/lozano-teme-ser-derrotado-en-una-votacion-de-

panistas_id_3636.html 

 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• El lodo sigue para el PRI 
• En el PAN se darán con todo el fin de semana 
Luego de la recomposición en las postulaciones del Partido Revolucionario Institucional al Senado de la 

República, el escenario se le complicó al PAN, pues claro que Javier López Zavala sería mas bien un lastre para 
la campaña priístas y para Enrique Peña Nieto, que Juan Carlos Lastiri y eso lo saben bien en ambos bandos y 
lo evidenció el propio Javier Lozano ayer en cuenta de twitter: 

Javier Lozano A @JLozanoA : Me quedaron mal en el PRI. Nos habían prometido a @JavierLZavala como 
candidato al Senado en Puebla y ahora resulta que será @juanclastiri. 
Por ahí de las 6 de la tarde también twitteó que esperaba una contienda de altura con Blanca Alcalá y Juan 

Carlos Lastiri, sin embargo al poco tiempo lo bajó, pues no sea que lo vayan a multar por aquello de la veda 
electoral que empezó ayer. 
Sin embargo Javier Lozano tiene razón en dos aspectos: que la contienda será de altura y él, con el talento y el 
sarcasmo que le caracteriza, acompañado de su petulancia, seguro que augura debates interesantes a los que 
se sumará Manuel Bartlett Díaz. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/lozano-teme-ser-derrotado-en-una-votacion-de-panistas_id_3636.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/lozano-teme-ser-derrotado-en-una-votacion-de-panistas_id_3636.html
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Pero la causa más grande de la alegría y la tranquilidad del ex secretario del Trabajo, es la posición número 1 
que ya tiene prácticamente en la bolsa, pues además de las diputaciones plurinominales, el Comité Ejecutivo 
Nacional del PAN también asignará las fórmulas al Senado de la República, donde, Lozano Alarcón lleva todas 
las de ganar. 
Ni hablar, en todos lados se cuecen habas y en el PAN también ya probaron las ―mieles‖ del dedazo y este fin 

de semana quedará demostrada una vez más esta habilidad panista al desplazar a Augusta Díaz de Rivera al 
segundo lugar, pues aunque haya sido la principal operadora de Josefina Vázquez Mota en el Estado, hay que 
recordar que la aspirante presidencial solo ganó la capital poblana pero el Estado se lo llevó el candidato del 
Presidente Calderón. 
Y mientras esto ocurre, Augusta Díaz no se resigna aún a quedarse en segundo lugar, por la misma razón que 

Zavala desistió y es que no están seguros del triunfo y por lo tanto quieren asegurar su ingreso a la Cámara 
Alta, por la vía de la primera mayoría. 

Pero nada será sencillo para ambos equipos pues ya quedó demostrado que en el PAN buscarán por todos los 
medios pegarle a sus aspirantes para debilitarlos en lo que menos perdona la gente como es la corrupción. Por 
ello las presuntas observaciones realizadas por autoridades fiscalizadoras federales. 
Esto es la guerra y dicen que en la guerra y en el amor, todo se vale aun sin que todo resulte cierto. 
CONFETI…siguen los preparativos a lo grande de los festejos del 5 de Mayo…ayer el gobernador Moreno Valle 
recibió al actor Gael García Bernal y Julián Levin, Director General de Canana Films…¿el motivo?...realizar una 
cápsula documental sobre la Gesta Heroica de hace 150 años. 

http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4220 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

NI DECLINACIONES NI NADA, SE ACATÓ DECISION DEL PRI 
Habida cuenta de que no hay verdad absoluta, sino relativa, este día me lleva el interés de comentar ―mi 
verdad relativa‖ en cuanto a la sorpresiva decisión suscitada en el CEN del PRI, para que de una vez por todas 
quedaran integradas las fórmulas uno y dos para la contienda electoral del primero de julio, cuando todo hacía 
pensar que se daría una recapitulación, según opinión vertida por un jerarca priísta de nivel nacional, y se 

convocaría a un nuevo registro con la participación de los cuatro interesados y en el que se manejaban las 
siguientes posibilidades finales: BLANCA ALCALÁ RUIZ con FERNANDO MORALES, o bien, BLANCA con 
ALEJANDRO ARMENTA MIER.  
Lo anterior porque sin declinación alguna, sino por la intervención directa de los que deciden en el CEN del PRI, 
se llegó a la determinación de ―bajar de sus aspiraciones‖ al candidato perdedor por la contienda 
gubernamental en el 2010, lo que todo el mundo político interpretó, contempló y entendió como resultado de lo 

sucedido aquella tarde en la que el presidenciable del tricolor ENRIQUE PEÑA NIETO, vino a Puebla en misión 
relámpago para filmar un spot promocional para la televisión, alusivo a su campaña y que ya veremos pronto 

en la pantalla chica.  
Todo el mundo político habló por muchas horas del asunto aquél, que con sus pros y contras, caminó por todos 
los rincones y fue también causa de la división de opiniones entre numerosos columnistas y comentaristas de 
corte político que manejaron sus ―verdades‖ a través de los medios impresos y electrónicos.  
Descartada la posición para JAVIER LÓPEZ ZAVALA, se fue tejiendo la idea de dejar ―más o menos satisfechos‖ 

a los cuatro protagonistas interesados en verse abanderados por el PRI con la candidatura a Senadores de la 
República. En opiniones recogidas antes de la decisión, surgían voces a favor de BLANCA y FERNANDO, pero en 
su caso, el líder de la CNOP era superado por las que coincidían en que fuera ALEJANDRO, por considerarlo 
ideal para que fuera junto con BLANCA, porque no contaba con antecedentes de ―chapulinismo‖. Sin embargo, 
de haber sido el escogido el ex titular del PRI, hubiera provocado reacciones en su contra por los orquestadores 
de divisiones. Eso fue, seguramente, lo que llevó al tricolor a darle la vuelta a la tortilla y tomar así una 
decisión salomónica para acabar con los conflictos internos del PRI, de lo cual no existe ninguna garantía.  

NUNCA ESTUVO AJENO A DECISIONES DEL  PRI, MARIO MARIN 
Como parte final del escrito de este día, vale mencionar que parte de lo que aquí se describe, fue producto de 

una charla desayuno-mañanero con un alto mando del CEN del PRI, el pasado martes y cuando menos 8 horas 
antes de conocerse la decisión que se tomó en el CEN del PRI. Incluso, la columna del miércoles 15 que reciben 
por correo electrónico unos 500 seguidores de JUICIO, amén de las colaboraciones en medios digitales, 
detallaba lo anterior, pero al conocerse la noticia, tuve que concurrir a la redacción de LA OPINION, Diario de la 

Mañana, a eso de las nueve de la noche, para hacer las correcciones del caso, que no fueron otra cosa que 
informar del posicionamiento otorgado en definitiva a los cuatro principales protagonistas a la candidatura a 
senadores, los cuales fueron ubicados de la siguiente manera: 

http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4220
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BLANCA ALCALÁ RUIZ, primera fórmula. 
JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS, segunda fórmula. 
FERNANDO RODRÍGUEZ MARTÍNEZ, presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario 
Institucional. 
ALEJANDRO ARMENTA MIER, coordinador estatal de la campaña del presidenciable ENRIQUE PEÑA NIETO, que 

involucra a todos los candidatos a senadores y diputados, pero ajeno a la coordinación de sus actividades 
proselitistas donde cada cual tiene sus responsables. 
Uno de los principales informados y enterados de todas las acciones que ha venido siguiendo el CEN del PRI en 
lo que va del proceso electoral, es el ex gobernador MARIO MARÍN TORRES, quien no ha peleado, ni reñido, ni 
nada que se le parezca, con nadie de su gente, sino por el contrario buscó posicionarlos con la natural 

influencia que tiene en su partido.  
Javier López Zavala, quien será incluido en la lista de diputados por alguna circunscripción de candidatos de 

representación proporcional; Juan Carlos Lastiri Quirós, quien hará pareja con Blanca Alcalá Ruiz, para pelear 
por una curul en la Cámara de Senadores y José Luis Márquez Martínez, quien dejará la junta de gobierno de la 
actual legislatura local para ir en pos de la candidatura a diputado federal son, sin ninguna duda, 
pertenecientes a la B urbuja Marinista. 
FERNANDO MORALES MARTÍNEZ, nunca negó ser de los mejores amigos del ex mandatario poblano; pero tal 
vez la que sintió los rigores del Marinismo fue BLANCA ALCALÁ RUIZ, porque primero JAVIER LÓPEZ ZAVALA, 
nunca vio con buenos ojos que su compañero de burbuja VALENTIN MENESES ROJAS, haya convencido al ex 

gobernante a otorgarle la candidatura para la presidencia municipal y luego enfrentar ésta los odios y rencores 
del Marinismo al pretender convertirse en la primera mujer gobernadora del estado. 
Hoy que ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, pone en boga la frase del gobernador ALFREDO TOXQUI 
FERNÁNDEZ DE LARA, de ―cancelar odios y rencores‖, como lo dijo apenas a empresarios, en Puebla, dicen los 

priístas de las bases que son tiempos de los príncipes de la división partidista, los que deben emular al 
desaparecido mandatario haciendo suyo el pensamiento de ―cancelemos odios y rencores‖, si de a de veras 

quieren que en Puebla gane ENRIQUE PEÑA NIETO. 
REEDICIÓN DE LA OBRA “PUEBLA Y  SU UNIVERSIDAD 
Un recuento de la historia de Puebla a través de su universidad fue lo que hicieron ayer en la Sala Histórica de 
la Biblioteca ―JOSÉ MARIA LAFRAGUA‖, en la presentación de la reedición del libro ―Puebla y su Universidad‖, 
53 años después de haber visto la luz primera, el coautor de la obra EFRAÍN CASTRO MORALES; el periodista 
ALFONSO YAÑEZ DELGADO; la doctora PILAR PALETA VÁZQUEZ y la escritora ERIKA GALICIA ISASMENDI.  
En lo que fue el acto inaugural del II Coloquio de Historia Social, el representante del rector de la Benemérita 

Universidad Autónoma de Puebla, JOSÉ RAMÓN EGUIBAR CUENCA, destacó la importancia que tiene esta obra 
trascendental que constituye el primer documento editado hade más de 50 años donde se da cuenta del 
tránsito histórico que ha tenido la máxima casa de estudios. 
Dieron cuenta los comentaristas de la obra del abogado autor del primer libro MIGUEL MARIN HIRSCHMANN 

(ya desaparecido), y del doctor EFRAÍN CASTRO MORALES, coautor de la obra a la que calificaron como obra 
política, obra fotográfica cuyos contenidos parten de 1578 a 1958 y que sigue siendo vigente sobre la vida de 
la Universidad, resaltando que al paso de su tiempo fue primero Colegio del Espíritu Santo, Colegio del Estado y 

Colegio Carolino, para llegar después a Universidad de Puebla y finalmente a Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla.  
Fue un acto el de ayer espléndido en su contenido cultural, donde cada uno de los presentadores de la obra, 
dieron versiones propias de acuerdo a sus personales puntos de vista del excelente contenido del trabajo 
editorial. Organizadores fueron: la BUAP, Facultad de Filosofía y Letras, Colegio de Historia y Cuerpo Académico 
Historia Social. 

http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4218 

 

 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

 
Nadie a ganado ni perdido 
Así como así de fácil, decir cuál partido político o candidato va a ganar la elección presidencial, es muy 
aventurado. Quienes piensen que el PRI está liquidado, están verdaderamente equivocados, igualmente aquellos 
que afirmen o sospechen que López Obrador quedará en tercer lugar de las preferencias ciudadanas para el 1 de 
julio. Nadie, absolutamente nadie, puede afirmar hoy, quién y quiénes ganarán. 
Las circunstancias políticas son variables, a tal grado que llevan a tal o cual candidato a subir y bajar de manera 

http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4218
http://www.contraparteinformativa.com/
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inesperada. Ejemplos existen un montón. Roberto Madrazo desde la presidencia del PRI nacional apuntaba a 
ganar las elecciones del 2006. sin embargo, el pleito con Elba Esther Gordillo y los escándalos de Arturo Montiel 
y Mario Marìn le provocaron una caida que lo llevó hasta el tercer lugar. En contrasentido, López Obrador 
apuntaba para ganar y convertirse en presidente de México, sin embargo sus errores llevaron a que fuera 
rebasado por Felipe Calderón. 

En Puebla, nadie daba un centavo por Rafael Moreno Valle cuando éste se salió del PRI para acomodarse en 
Acción Nacional. La clase polìtica, la prensa y los analistas decían que Rafael estaba, políticamente, muerto. Las 
circunstancias llevaron a nuestro personaje a convertirse en el gobernador del Estado. Es más, todos en el lado 
del PRI creían que la operación política de Mario Marín llevaría a ganar las elecciones a Javier López Zavala y ya 
vimos lo que pasó. 

Asì pues, quienes hoy afirmen que el PRI está condenado para ir a un tercer lugar, pues deben seguir creyendo 
lo mismo porque eso piensa. Sin embargo, la situación es impredecible. Otros ejemplo es que los panistas 

estaban preparados para una contienda interna este domingo, para elegir al primer lugar de la fórmula para el 
Senado de la República. La circunstancia política llevó a ese partido a hacer acuerdos y será Javier Lozano 
Alarcón quien encabeza la planilla, seguida de Augusta Díaz de Rivera. 
Como veremos todo son especulaciones, proyecciones y deseos. La verdad la conoceremos el día de la elección 
y se tendrá más claro unos días antes, cuando la sociedad vaya desmenuzando la personalidad de los 
candidatos. 
Falta mucho todavía. 

El Verdugo 
La mañana del martes 2 de julio del 2010, el gobernador Mario Marín reunió a su gabinete en Casa Puebla para 
desayunar. Les dió un montón de reflexiones filosóficas sobre su vida, la pobraza y la política y remató diciendo: 
el domingo vamos a ganar. No podemos permitir que ese tal por cual de Moreno Valle nos gane la elección 

(¿testigos? Todo el gabinete).  
El verdugo dice: la media tarde del 4 de julio, ese tal por cual de Moreno Valle le había dado una tunda a Mario 

Marín. No qué no, señor licenciado. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Es turno de Pérez Salazar  
Llegó el turno para sentar en el banquillo de los acusados a Gerardo Pérez Salazar, ex secretario de Finanzas y 
Administración en el sexenio de Mario Marín Torres, debido a que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 
halló anomalías en el manejo de recursos para seguridad pública por 17.8 millones de pesos. 

Los auditores dejaron en charola de plata la cabeza del ex funcionario marinista y ahora la contralora, Patricia 
Leal Islas, deberá investigar y castigar a Pérez Salazar porque es una orden de la propia ASF. 

Muchos se preguntan por qué Patricia Leal Islas no había procedido contra Gerardo Pérez Salazar y eso sigue sin 
respuesta, pero ahora la contralora tendrá que dejar su pasividad y actuar pronto. 
A la contralora ya le hicieron el trabajo los auditores federales porque detectaron que anomalías en el pago de 
trabajos anticipados o que no están justificados como en el Centro de Capacitación y Adiestramiento Policial Los 
Encinos y los Juzgados Penales que están a un costado del penal de San Miguel en Puebla. 
Además de que el ex funcionario marinista provocó un subejercicio del 13% del dinero destinado a seguridad 
pública en el 2010 y la joya de la corona es la misteriosa desaparición de una camioneta con un valor de 673 mil 

pesos. 
Los auditores no encontraron la camioneta Toyota Sequoia con número de serie 5TDKY5G11AS028613. 
Si usted la ve, por favor repórtela porque se compró con dinero del erario y debe formar parte de los bienes del 
Gobierno del Estado, aunque nadie sabe dónde está y en manos de qué funcionario quedó. 
Todos estos elementos tienen Patricia Leal Islas para poder proceder administrativamente contra Gerardo Pérez 

Salazar. 

¿Ahora sí lo hará?  
**      **      ** 
Este miércoles fueron despedidos 10 trabajadores del periódico El Heraldo de Puebla, propiedad de Ricardo 
Henaine Mezher. 
Diseñadores, reporteros, reporteros gráficos y editores sufrieron la pérdida de sus empleos por un supuesto 
ajuste de personal y trascendió que varios no aceptaron la liquidación ofrecida porque es muy baja. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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Los problemas económicos vividos en el Puebla de La Franja, cuyo socio mayoritario también es Ricardo Henaine 
Mezher, ahora se ven reflejados en El Heraldo de Puebla. 
Apenas va un año del sexenio de Rafael Moreno Valle y es evidente que ya flaquea el empresario. 
Y lo que falta. 
**      **      ** 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
PRI Puebla, casa chica del Morenovallismo 
La mierda empieza a salir a la superficie de este lago contaminado. Y al observarla, nos damos cuenta de la 

calidad del alimento consumido y de la capacidad para digerir de quienes tragaron en el hartazgo. 
Esta mierda apesta, hiede, más que lo acostumbrado. 
Para entender la sumisión y el culimpinamiento del PRI de Puebla, basta releer algunos párrafos de La 
Tempestad, columna de Valentín Varillas, titulada “Para entender la sumisión priista”. Cito algunos: 
“Entre el 6 de julio y el 30 de agosto de 2010, desaparecieron como por arte de magia más de 420 millones de 
pesos de fondos federales destinados a la Secretaría de Desarrollo Social del gobierno del estado de Puebla.  
“La Sedesol poblana fue fundamental en la fallida estrategia de operación electoral del candidato del PRI a la 

gubernatura, Javier López Zavala. 

“Esto podría explicar por qué el PRI agacha la cabeza sumisamente ante el gobernador y perfila candidaturas 
grises y poco competitivas. 
“En este contexto se entiende también el hecho de que “zavalistas” con responsabilidad directa en el manejo 
presupuestal de la Sedesol hoy tengan futuro en la política partidista y estén al margen de los procesos legales 
que el actual gobierno estatal ha llevado a cabo en contra de ex funcionarios de la pasada administración. 
“No se olvide de otro dato. 

“En corto y en público, desde el inicio del sexenio de Rafael Moreno Valle, Javier López Zavala se ha vendido 
como un interlocutor de amplia influencia con el gobernador. 
Jura y perjura que los agravios de campaña son cosa del pasado y que hoy los une una amistad a prueba de 
todo. 
“¿A cambio de qué?” 
Y no sólo lo escribe y documenta Varillas, Carlos Gómez, escribe en El Universitario, que la Auditoria 

Superior de la Federación ha ubicado anomalías por tres millones de pesos “…y solicita al gobierno de 
Rafael Moreno Valle que inicie procesos de determinación de responsabilidades contra los ex funcionarios y 

sus titulares de la Secretaría de Desarrollo Social, Juan Carlos Lastiri, Secretaría de Finanzas, Gerardo 
Pérez Salazar, y Secretaría de Desarrollo Rural, Gustavo Jiménez Aguayo.” 
¿Y por qué Patricia Leal Islas titular de la Contraloría no ha actuado? 
¿Y por qué no han recorrido los mismos caminos que Alfredo Arango y Javier García Ramírez? 
Ahora entiendo y me quedo con una frase escrita por Mario Alberto Mejía en La Quinta Columna de 

Sexenio el 14 de febrero: 
“Y con otras: queda claro quién manda en el PRI de Puebla. 
“Y no es Melquíades Morales.” 
Cochinos. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/pri-puebla-casa-chica-del-morenovallismo 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
¿Abstinencia? Electoral 

Desde ayer legalmente empezó la vigilia que nos impusieron las autoridades electorales a los mexicanos, según 
ellos con el fin de que haya equidad y se respete la ley. Cuando en realidad el juego de los partidos y sus 
candidatos es la elusión y ya lo vimos en el periodo de precampañas. Unos precandidatos con millones de 
anuncios sólo dirigidos a sus compañeros de partido pero en realidad abiertos a toda la población y otros 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7939&Itemid=71%20
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7939&Itemid=71%20
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7939&Itemid=71%20
http://www.eluniversitario.com.mx/todo-politica/16-pri/3295-asf-ubica-mal-manejo-de-juan-carlos-lastiri-por-3-mdp-
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3459%20
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3459%20
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/pri-puebla-casa-chica-del-morenovallismo
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expuestos en eventos masivos diarios y anuncios múltiples en redes sociales y espectaculares, otras formas de 
propaganda. 
El presidente del Instituto Federal Electoral, Leonardo Valdés, insistió que se impondrá la Ley en el periodo de 
intercampañas que empezó ayer y concluye el 29 de marzo, por lo que lo aspirantes presidenciales, a senadores 
y diputados no podrán realizar actos proselitistas. El IFE estableció que los aspirantes no pueden realizar 

reuniones públicas, asambleas y marchas; no podrán exponer sus plataformas electorales, ni llamar al voto. 
Políticos con bozal, pues. 
El Consejo General del IFE en una segunda sesión extraordinaria del miércoles que terminó ayer jueves, aprobó 
por unanimidad de votos, el acuerdo por el que se emiten sus normas reglamentarias sobre actos anticipados de 
campaña durante el Proceso Electoral Federal (PEF) 2011-2012. 

Valdés explicó que reglamentar los actos anticipados de campaña es un requisito para dar equidad a las 
contiendas electorales y claridad a los actores políticos, ¿será? Cuando se están tirando hasta con la cubeta. ―El 

periodo de intercampaña no es un periodo para la competencia comicial‖, precisó. 
Explicó que durante la reforma electoral 2007-2008 se consideraron dos premisas: la primera, evitar una 
exposición inequitativa en los medios electrónicos de comunicación que distorsionara las contiendas electoral, y 
la segunda, que existan campañas electorales cortas y menos costosas. 
El acuerdo señala que durante este periodo los partidos políticos no podrán: 
• Exponer sus plataformas electorales por sí mismos o través de sus precandidatos y candidatos, los cuales no 
deberán promoverse con el objeto de llamar al voto en actos proselitistas. 

• Acceder a los tiempos del Estado en la radio y la televisión, pues estos tiempos serán exclusivamente para las 
autoridades electorales. 
• Celebrar o difundir debates entre precandidatos, candidatos, partidos políticos o coaliciones en la radio y la 
televisión. 

Eso sí, el texto señala que la libertad de expresión de los precandidatos y candidatos, así como el derecho de los 
medios de comunicación para ejercer su labor periodística al realizar entrevistas, están salvaguardados en todo 

momento. 
―Los medios de comunicación pueden realizar entrevistas y difundir notas periodísticas sobre los partidos 
políticos y coaliciones, pero tienen prohibido, para ello, comercializar tiempos en radio y televisión. Se estipula 
que los partidos podrán difundir propaganda política de carácter genérica conforme a los límites fijados en las 
leyes, siempre y cuando no promuevan candidaturas, no soliciten el voto a su favor para la jornada electoral 
federal o incluyan mensajes alusivos al PEF 2011-2012. 
―Asimismo, contempla que a más tardar el 1 de marzo de 2012 deberá quedar retirada toda propaganda de 

precampaña en bardas contratadas o asignadas por autoridades, así como en espectaculares. También, deberán 
quitarse las mantas colocadas en el equipamiento urbano y cualquier propaganda emitida por cualquier otro 
medio de difusión que haga referencia a precandidatos, precampañas o candidatos. 
¿Entonces? Empezó ayer la veda electoral pero hasta el 29 de febrero podrá permanecer la propaganda de 

precampaña en bardas, espectaculares, mantas en equipamiento urbano y la que se emita por cualquier otro 
medio no electrónico, en especial el Internet, de los precandidatos y sus precampañas. 
La verdad, esta abstinencia electoral  es un timo, pues ya veremos como será como los viernes de vigilia: la 

respetará quien quiera y la autoridad aportando muy poco al fortalecimiento de la democracia. ¡Que pena! 
http://www.ngpuebla.com/node/12082 

 
(Angelopolitanas) 
 
La ubicación de Javier Lozano Alarcón como primero en la fórmula panista al Senado por el estado de Puebla, 

fue una decisión de la dirigencia nacional a sugerencia del presidente Felipe Calderón, que tendrá en el poblano 
a su abogado en la Cámara Alta y es que seguro lo va a necesitar después del uno de septiembre próximo. No 
por ello los panistas dudan en que el uno de julio 
ratificarán su mayoría en el estado, como lo hicieron hace seis años. 
Por tal motivo, hoy se anunciará que el PAN suspendió la instalación de sus centros de votación para el domingo 

próximo en Puebla y donde los 90 mil militantes activos y adherentes registrados en su padrón con derecho a 
votar, establecerían el orden de la fórmula al Senado. Por tal motivo, también la dirigencia nacional definirá el 

lugar en que irán por la lista de la cuarta circunscripción los candidatos a diputados plurinominales del estado, 
que serán tres con posibilidades reales de llegar de dos. 
@ 
El Partido Nueva Alianza formalizará en su asamblea del próximo domingo la postulación al Senado de la 
República de Enoé González Cabrera y Víctor Hugo Islas, como propietarios, y América Soto López y Héctor 

http://www.ngpuebla.com/node/12082
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Alonso Granados, suplentes, con los que espera atraer una importante votación de priistas e indecisos. 
De acuerdo a su dirigente estatal, Gerardo Islas Maldonado, postularán a militantes de otras fuerzas que a pesar 
de ser líderes son ignorados por sus cúpulas, así como a dirigentes sociales y maestros. Será el partido que más 
mujeres postule en el estado de Puebla y aún habrá más sorpresas, tantas que puede por primera vez en su 
historia conseguir diputados por mayoría en el estado. 

@ 
Los priistas revisan una y otra vez el video de la participación de la candidata a la presidencia de la República, 
Josefina Vázquez Mota, el domingo pasado en el acto de la unidad panista y es que aseguran que tienen 
elementos para formalizar una impugnación en su contra. Explican sus sabuesos que cometió un error básico en 
la euforia del momento que ellos tratarán de capitalizar. 

En público dio las gracias al poblano Salvador Escobedo ―por tu apoyo y colaboración‖ que no solo su voto y el 
ex presidente municipal de Atlixco que se encontraba en el presídium no es cualquier panista que en domingo 

hace uso de sus derechos, porque también es funcionario federal, lo difícil para él será explicar el apoyo que  
pudo dar desde el puesto que ocupa. 
Escobedo es ni más ni menos que el jefe del programa Oportunidades, la piedra angular de la política social del 
presidente Felipe Calderón. Los priistas están dispuestos a presionar por ahí al PAN y a su candidata hasta 
demostrar que se usan los programas oficiales como parte de la campaña electoral. ¿Lo podrán hacer? Sólo el 
tiempo lo responderá. 
@ 

Los famosos "Tachos locos" ex perredistas y ahora militantes del Partido del Trabajo en el estado andan 
engañando a varios aspirantes a una curul federal con el cuento de que ellos les conseguirán la nominación 
oficial, puesto que presumen que tienen muchos contactos en la Ciudad de México y obvio, los aspirantes, 
tienen que caerse con unas cuotas generosas. 

Además ofrecen sus servicios de asesoría en el municipio de Tlatlauquitepec, con la promesa de que ellos 
sacaran de la presidencia al actual edil Porfirio Loaeza, quien enfrenta un conflicto legal y tiene "bronca" interna 

con varios de los regidores del PAN, PRI y PT. Los vivales de la política existen y no importa el color del partido 
¿o, sí? 
http://www.ngpuebla.com/node/12083 

 

http://www.ngpuebla.com/node/12083

